
мое время нам к ней внимательно 

присмотреться.

Суть предложений проста. Во-

первых, финансовые власти хотят 

узаконить де-юре то, что сделали 

де-факто: ликвидировать нынеш-

нюю «накопительную компонен-

ту». Сегодня в Пенсионный фонд 

России (ПФР) поступают взносы 

за каждого работающего росси-

янина в размере 22% от величи-

ны наших зарплат. Из них 16% 

уходит в солидарную систему 

(на выплату пенсий нынешним 

пенсионерам), а 6% – на личные 

накопительные счета. Но уже три 

года подряд решениями прави-

тельства все «накопительные» 

деньги тоже сливаются в общую 

солидарную казну – для покрытия 

текущего дефицита бюджета ПФР. 

При этом власти убеждают, 

что конфискованные личные 

взносы будут в конце концов 

возвращены. Для их подушево-

го учета даже придумали некие 

«баллы», которые неведомо где 

учитываются и накапливаются 

для каждого из нас аж до мо-

мента выхода на пенсию. Чтобы 

тот, у кого больше баллов, имел 

пенсию выше. Ну, а насколько и 

стоит ли овчинка выделки – про 

это молчок. Ну чем не трудодни 

в колхозе?

Теперь Минфин и ЦБ пред-

лагают личные счета ликвиди-

ровать, а 22% пенсионных взно-

сов перечислять в солидарную 

систему без всякой фиктивной 

дележки. А накопительную си-

стему создавать заново. Только 

не в вечно дефицитном ПФР, а 

в одном из негосударственных 

пенсионных фондов – по личному 

выбору граждан. И перечисление 

будет личным – из собственной 

зарплаты по 6% ежемесячно.

Повторю для самых непонят-

ливых. Нынче с каждого росси-

янина собирают на будущую 

пенсию 22% от его заработка, 

которые платит работодатель. 

В ближайшем будущем к этим 

пенсионным перечислениям при-

бавится 6% «личного» взноса – из 

собственной зарплаты. Таким об-

разом общие пенсионные взносы 

с каждого россиянина выраста-

ют практически на четверть – до 

28%. Но это вовсе не означает, 

что и будущая пенсия вырастет 

на четверть. 

Вот что говорит об этом один 

из лучших в стране специали-

стов по социально-экономиче-

ским проблемам, доктор эконо-

мических наук, член комитета 

гражданских инициатив Евгений 

ГОНТМАХЕР: «Балльная система, 

несмотря на ее внешнюю запу-

танность (человек с высшим об-

разованием голову сломает, если 

начнет вникать во все ее нюансы), 

на самом деле придумана и введе-

на с одной-единственной целью: 

сохранить выплаты нынешним 

поколениям пенсионеров хотя бы 

в номинальном размере за счет 

будущих пенсий работников мо-

лодых и средних возрастов. Фокус 

очень прост: за эти поколения в 

Пенсионный фонд платятся пол-

новесные рубли в размере 22% от 

фонда оплаты труда. Эти деньги 

с колес выдаются на руки пожи-

лым, а в пенсионных правах буду-

щих пенсионеров учитывается не 

полная сумма уплаченных взно-

сов, а некие баллы, получаемые 

при помощи устанавливаемого 

каждый год правительством спе-

циального понижающего коэф-

фициента. Вот такая 

«солидарность» поко-

лений.
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ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

Вот тот конь, 
что борозды не портит

Что заставляет 
возвращаться 
в политику 
героев 
минувших 
дней?

Ботинки 
премьера 
и черный 
воронок 
«гелендваген»
О чем шумим, братцы, 
и почему?

КАК ЭТО БЫЛО 7

«И нас озолотили: 
выдали по 130 долларов 
командировочных на брата...»

Как награждали наших 
футболистов по итогам 
выступлений 
на чемпионатах 
Европы

Елена НИКОЛАЕВА:
Скажу по секрету, 
телевизора у меня дома 
как не было, так и нет

TB
Полная телевизионная 
программа на неделю
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•В ФОКУСЕ•

Два главных финансовых ве-

домства страны – Минфин и 

Центральный банк – придума-

ли «концепцию индивидуаль-

ного пенсионного капитала». 

А проще говоря, еще одну ре-

форму пенсионной системы. 

Суть в том, чтобы трудоспо-

собные граждане не только 

обеспечивали достойную 

жизнь старшему поколению, 

но и одновременно копили на 

собственную старость. При-

чем делать взносы придется 

с нынешней, постоянно и по-

всюду усыхающей зарплаты. 

То есть повторить опыт из-

вестного персонажа из сказ-

ки про Чиполлино, который 

деньги на хибару как будто 

вынимал из собственного же-

лудка... 

АЛЕКСАНДР КИДЕНИС

П
равда, глава Минтруда 

Максим Топилин с гневом 

опроверг сообщения о но-

вой пенсионной реформе. 

«Зачем вводить обществен-

ность в заблуждение, называя ре-

формой предложения Минфина 

и ЦБ о переформатировании 

только накопительного компо-

нента?» – искренне удивился ми-

нистр. А заодно напомнил, что 

именно Минтруд является ведом-

ством, отвечающим за развитие 

пенсионной системы. 

Однако известно, что заказы-

вать музыку может лишь тот, кто 

платит. Министр финансов Антон 

Силуанов уже объявил 1 июля на 

международном конгрессе: новая 

система может заработать в конце 

2017 – начале 2018 года. То есть са-

Пенсия: сделай сам
Нам предлагают копить на собственную старость. Если получится...

с. 3

с. 3 с. 2

•НА ПРОСВЕТ•

В нашей жизни, увы, всегда 

есть место подвигу. Вспоми-

наю советский лозунг, когда 

всплывают подробности 

катастрофы грузового Ил-76 

в Иркутской области. Каждый 

вылет экипажа был действи-

тельно сродни подвигу. Ведь 

тушат полыхающую тайгу 

всегда в условиях отврати-

тельной видимости, в сопках, 

снижаясь на предельную вы-

соту и даже ниже. На момент 

трагедии общая площадь си-

бирских пожаров перевалила 

за 21 тысячу гектаров. 

АНАТОЛИЙ ЖУРИН 

Опытнейший командир Леонид 

Филин и его экипаж успели совер-

шить 33 боевых вылета. Именно 

боевых – настаиваю на этом, осо-

бенно для тех, кто сейчас спорит 

в интернете, был ли экипаж не-

трезв... Они сбросили более тыся-

чи тонн воды и тем самым спасли 

три десятка населенных пунктов, 

где проживает более 50 тысяч че-

ловек. Получается, их спасали, 

рискуя своими жизнями. И это 

уже факт. А как с остальными 

фактами? Что известно сегодня 

о катастрофе, расследование ко-

торой продолжается? 

Борт под номером RA-76840 

носил имя «Николай Каманин». 

Сошел со сборочного конвейера 

Ташкентского авиационного про-

изводственного объединения име-

ни Чкалова в октябре 1994 года. 

Двадцать лет самолет нес дежур-

ство в МЧС. На момент катастрофы 

был в исправном состоянии, имел 

сертификат летной годности. 

По версии, которую расследо-

ватели считают сейчас основной, 

Ил-76 в условиях плохой видимо-

сти налетел на сопку. Дым пожа-

рища затруднял видимость, а для 

сброса воды нужно опускаться как 

можно ниже – до 200–300 метров. 

Иначе вода испарится, не долетев 

до земли. Отказов в работе систем 

самолета зарегистрировано не 

было. Экипаж ориентировался 

на местности с помощью GPS, 

барометрического высотомера, 

контролирующего положение 

лайнера над уровнем моря по дав-

лению, и радиовысотомера, из-

меряющего расстояние до земли.

Исполнительный директор 

Общества независимых рассле-

дователей авиационных проис-

шествий Валерий ПОСТНИКОВ 

напомнил, что это самая серьез-

ная катастрофа за время суще-

ствования МЧС. А тот факт, что 

экипаж мог не разглядеть прибли-

жающейся сопки, нельзя назвать 

ошибкой – это, скорее, несчаст-

ный случай. Что касается системы 

оповещения об опасном сближе-

нии с землей, то пока 

неизвестно, сработала 

ли она. 

Реквием по Ил-76

От любви 
до ненависти 
и обратно

•ЯВЛЕНИЕ НАРОДУ•

«Странная холодная война» с Турцией за-

кончилась. В одночасье, получасовым раз-

говором президентов двух стран. Как вне-

запно и началась 24 ноября прошлого года 

после сбитого турецким истребителем на-

шего самолета и гибели российского лет-

чика. Все хорошо, что хорошо кончается? 

Бесспорно. Но даже нашего гражданина, 

привычного к шараханиям из крайности 

в крайность, такая «гибкость» изумила. 

Только что дружно ненавидели «партнера», 

нанесшего удар в спину, – а теперь предла-

гается так же срочно собирать чемоданы и 

лететь в Анталью, где «все включено». Вот 

что думает по этому поводу известный пи-

сатель и публицист Юрий ПОЛЯКОВ. 

– Что могу сказать… Как человек, не чуждый 
здравого смысла, понимаю, что из сооб-
ражений большой геополитики, особенно в 
теперешнее сложное время, когда Россия 
фактически сталкивается с консолидиро-
ванным противостоянием Запада (как во 
времена Крымской войны, интервенции 
Антанты и пр.), нашей власти приходится 
вертеться как ужу на сковородке. И то, что 
власть при первой возможности старается 
хотя бы один очаг напряженности притушить, 
понятно. Такое уже не раз бывало в истории, 
когда руководству страны приходилось идти 
на достаточно непопулярные компромиссы 
ради сохранения страны от куда большей 
опасности. 

Но меня как человека, не безразличного 
к народным настроениям, больше беспокоит 
другое обстоятельство. Посмотрите, более по-
лугода вся мощь наших СМИ была направлена 
на формирование у россиян неприязненного 
отношения к Турции, на оправдание экономи-
ческих санкций против этой страны. Редкий 
день обходился без дежурной антитурецкой 
пятиминутки ненависти. И это встречало у 
общества понимание, потому что тот ноябрь-
ский залп по нашему самолету действительно 
был подлым ударом, неспровоцированным 
предательством. Мы за последние четверть 
века столько вложили в экономику Турции, 
там целые регионы на этом поднялись. Я ког-
да первый раз приехал в Анталью в начале 
90-х, это был маленький заштатный городок. 
А теперь – почти мегаполис, выросший – надо 
это понимать – на деньги наших курортников. 

И вот без особых объяснений происходит 
разворот пропаганды на 180 градусов. На 
флоте такая команда называется «Все вдруг»... 
Народу без, как говорится, «предварительных 
ласк» предлагается душой и телом снова по-
любить внуков Ататюрка. Это как в фильме 
«Вокзал для двоих», помните, герой Михалкова 
говорит героине Гурченко: «Быстро сама-сама 
раздевайся…» Слушайте, национальная обида 
– не дамское нижнее белье! Командование 
общественным мнением, на мой взгляд, очень 
опасная вещь. Это вызывает раздражение, 
подрывает веру в СМИ. Когда в будущем вла-
сти действительно понадобится опереться на 
консолидированную искреннюю 
поддержку общества, уж точно 
возникнут проблемы с доверием. 

АЛЕКСАНДР МАЗУР

ПОВАР
– Я бы повел девушку на Лужков 
мост. Там есть деревья, на ветки 
которых влюбленные вешают за-
мочки со своими именами.

КАНАТБЕК ДАЛЫМБАЕВ

КУРЬЕР
– В Москве много замечательных 
мест: Старый Арбат, Красная пло-
щадь, Коломенское... Но я живу 
возле Таганской площади, по-
этому предложил бы встретиться 
у знаменитого театра, где играли 
Высоцкий, Золотухин, Филатов. 

РУСЛАН ТОРНИ

АДМИНИСТРАТОР
–Сейчас многие назначают сви-
дания в парке Горького возле 
фонтана или в «Музеоне». Там 
красиво, есть все для прогулок – 
велосипеды, теплоходы, катама-
раны. 

ЛЮДИ С УЛИЦЫ

Где назначено свидание?
Площадка перед бронзовым памятником 

А.С. Пушкину , где с незапамятных времен 

москвичи назначали свидания, закрыта на 

реконструкцию. Мы спросили у прохожих, 

какие еще места в столице подходят для 

романтических встреч. 

СПРАШИВАЛА НАДЕЖДА КОВАЛЕВСКАЯ

Юрий Поляков считает «турецкий вопрос» не только 

геополитическим.

курсы 
валют

$64,0500 (–0,5804)

€70,9482 (–0,5653)

До 28%
от зарплаты 
вырастают 
общие 
пенсионные 
взносы с 
каждого 
россиянина, 
если «концепция 
индивидуального 
пенсионного 
капитала» будет 
принята
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ВЫПУСК «ТРУД7»+«ТРУД» 
(ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК)10225

Внимание!
Во всех почтовых отделениях России можно оформить 

подписку на первое полугодие 2016 года

ПО ОБЪЕДИНЕННОМУ КАТАЛОГУ «ПРЕССА РОССИИ»ПО КАТАЛОГУ МАП «ПОЧТА РОССИИ» 
ЕЖЕДНЕВНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД», 
ВКЛЮЧАЯ «ТРУД7» 

ВЫПУСК «ТРУД7»+«ТРУД» (ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК)

10265
32068

Полную стоимость подписки в вашем регионе (с учетом доставки) можно узнать в ближайшем к вам почтовом отделении

По версии, которую 
расследователи 
считают сейчас 
основной, Ил-76
в условиях 
плохой видимости 
налетел на сопку. 
Дым пожарища 
затруднял 
видимость, а для 
сброса воды нужно 
опускаться как 
можно ниже – 
до 200–300 метров.
Иначе вода 
испарится, 
не долетев 
до земли

я домаа 
нет



2 | ПОСТФАКТУМ ТРУД | 8 июля | 2016 | www.trud.ru

Президент России своим указом увеличил 
 штатную численность органов внутренних дел более чем на 64,5 тысячи – 

до 1 млн 68 тысяч сотрудников

Производители мясных изделий 
украинского Ивано-Франковска решили «декоммунизировать» известную 

торговую марку колбасы «Московская», переименовав ее в «Бандеровскую»

На фоне уходящей 
в историю Думы и тех ярких 
представителей молодых 
и губастых соискателей 
депутатских мандатов, что 
прошли школу «Уральских 
пельменей», герои давно 
минувших дней выглядят 
гигантами политики 

ФРАЗЫ ОТ. . .

Александр
Ткачев
министр 

сельского 

хозяйства РФ

– Росси я с та ла 

производить каче-

ственные макаронные изделия из 

твердых сортов. Уверен, что в скором 

времени мы покорим и эту нишу на 

зарубежных прилавках.

Мария 
Захарова
официальный 

представитель 

МИД РФ

– Я училась на «от-

лично», окончила 

школу с медалью, но в «Артеке» ни 

разу не была. Так что сегодня вос-

торжествовала высшая справедли-

вость!»

Евгений Дитрих
замминистра 

транспорта РФ

– Сегодня из бо-

лее чем 50 тысяч 

км федеральных 

трасс только 10% 

по своим техни-

ческим характеристикам могли бы 

обеспечить перевозку, соответству-

ющую современным стандартам по 

скорости, безопасности и качеству.

Анна Попова
глава Роспо-

требнадзора 

– Может, нам пора 

вводить ответ-

ственность ро-

дителей? Потому 

что есть родители, 

которые отправляют своих детей в 

лагерь и совершенно не заботятся, 

что с ними происходит, неизвестно, 

с какими они людьми.

Юрий Нагибин
писатель

(из дневника, 

9 июля 

1979 года)

– Что-то странное 

случилось с этим 

летом, я его не 

ощущаю. Я не слышу птиц, не вижу 

цветов, ничто меня не радует. При 

этом я с ужасом думаю о конце лета, 

считаю оставшиеся дни, но это ско-

рей из страха перед зимой, долгой 

тьмой, закупоренным жилищем, 

иными словами, нечто клаустро-

фобическое.

•ЭХО•

В преддверии саммита НАТО 

в Польше, первого за многие 

годы со столь откровенно 

антироссийской повесткой 

дня, стало ясно, как альянс 

собирается использовать 

украинские войска, подготов-

ленные по лекалам и на день-

ги Запада. Постпред РФ при 

НАТО Александр Грушко прямо 

заявил: «Программы помощи, 

которые НАТО реализует на 

Украине, льют воду на мельни-

цу «партии войны» и создают 

у некоторых сил в Киеве ощу-

щение возможности военного 

реванша...»

ОЛЕГ ШЕВЦОВ
ПОЛИТИЧЕСКИЙ ОБОЗРЕВАТЕЛЬ

Это не преувеличение. Грушко 

сообщил, что подразделения во-

оруженных сил Украины, которые 

были подготовлены инструктора-

ми из стран НАТО, перебрасыва-

ются к линии соприкосновения 

в Донбассе. А обострение в послед-

ние недели ситуации на востоке 

Украины и местные ополченцы, 

и Минобороны России квалифи-

цировали как подготовку Киева к 

масштабному наступлению. 

Натаскивание инструктора-

ми штурмовых подразделений 

ВСУ и батальонов националистов 

может служить только эскала-

ции конфликта. А уж к соглаше-

нию Минск-2, которое остается 

единственным возможным пу-

тем достижения компромисса 

с Донбассом, активность НАТО 

на Украине точно не имеет ника-

кого отношения. Любые попытки 

укротить Донбасс военной силой 

обречены на провал, но они могут 

окончательно скомпрометиро-

вать мирные усилия Германии 

и Франции.

Впрочем, украинский узел – 

это предлог для НАТО опробо-

вать свой новый стратегический 

курс на сдерживание «российской 

угрозы», который будет закреплен 

в итоговых документах в Варша-

ве. Как предупреждает Александр 

Грушко, политический курс, кото-

рый был избран НАТО под предло-

гом украинского кризиса, «обрел 

форму военного планирования, и 

это очень опасно». 

В Варшаву едет Порошенко, 

примеряющий на себя камуф-

ляжную форму «стратегическо-

го партнера НАТО на Востоке». 

А значит , жди новых авантюр на 

Донбассе и окончательного ухода 

от главных положений Минска-2.

Украинский политолог Сергей 

Безруков сообщил «Голосу Аме-

рики», что на полях Варшавско-

го саммита официальному Киеву 

следует добиваться хотя бы декла-

ративных заверений для закре-

пления роли Украины в качестве 

ключевого партнера НАТО на 

восточном направлении. «Это до-

бавит очков стране в целом и пре-

зиденту Порошенко в частности, 

поскольку к главным целям сам-

мита НАТО в Варшаве можно от-

нести попытку задекларировать 

изменения в системе коллектив-

ной безопасности как реакцию на 

действия России за последние два 

года». Такой вот план по легали-

зации применения силы против 

своего же населения...

Итак, 8–9 июля в Варшаве бу-

дут приняты так называемые ре-

шения по укреплению обороны 

альянса на восточных рубежах. 

Генсек Столтенберг подтвердил, 

что члены НАТО согласятся раз-

вернуть четыре многонацио-

нальных батальона в Эстонии, 

Латвии, Литве и Польше. Хотя все 

это подается американцами как 

желание успокоить восточных со-

юзников, смысл такие деклара-

ции и действия имеют зловещий. 

Красная линия, определенная в 

Основополагающем акте РФ – 

НАТО от 1997 года, будет нару-

шена. Запад впервые разместит 

вооруженные структуры у наших 

рубежей. Холодная война в новом 

варианте становится доктриной 

на десятилетия. 

Стиснув зубы, наш МИД дает 

добро на участие в СРН после от-

кровенно русофобского саммита. 

Совет Россия – НАТО проведет 

встречу в штаб-квартире НАТО 

в Брюсселе 13 июля. Главной те-

мой станет обострение кризиса 

на востоке Украины. Для НАТО 

это способ успокоить свою пу-

гливую общественность, которая 

не хочет нового противостояния 

с  Россией. Этакая демонстрация 

готовности к диалогу... 

Впрочем, канцлер Ангела Мер-

кель накануне отъезда на саммит 

НАТО признала, что без участия 

России невозможно обеспечить 

стабильную безопасность в Ев-

ропе. «Мы считаем, что безопас-

ность в Европе на долгосрочную 

перспективу можно обеспечить 

только вместе с Россией, но не 

вопреки ей». Однако на фоне от-

кровенной истерии у прибалтов 

и поляков по поводу готовящейся 

Москвой оккупации любые по-

пытки конструктивно сотрудни-

чать будут саботироваться.

Разговор Обамы с Путиным 

по телефону накануне саммита в 

Варшаве дает надежду, что на фоне 

нагнетания напряженности удаст-

ся удержать сотрудничество хотя 

бы там, где без него не обойтись: 

Сирия, Афганистан, терроризм, 

миграция. Давление на Россию 

сохранится и усилится, тем важ-

нее иметь возможность снизить 

риск перерастания в катастрофу 

очередных «гонок эсминцев». 

P.S. Накануне саммита The New York 
Times опубликовала резкую статью 
под заголовком «Польшу уносит 
в неправильном направлении». 
Американцы прошлись по нацио-
налистическим закидонам сторон-
ников Качиньского, которые не 
оправдываются даже готовностью 
Варшавы вывернуться наизнанку 
в поддержке похода против «рус-
ского агрессора»: «Лидер правящей 
партии Польши Ярослав Качиньский 
призывает НАТО продемонстриро-
вать России силу и единство альянса 
во время саммита в Варшаве на 
этой неделе, но не показывает за-
интересованности в том, чтобы при-
слушаться к предупреждениям союз-
ников об авторитарном сдвиге его 
собственного правительства»... Т

НАТО пересекает красную линию
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СЕРГЕЙ ФРОЛОВ

Ч
то примечательно в этом 

коротком информинци-

денте: практически никого 

не удивил сам факт выдви-

жения солистки с берегов 

Невы, певшей колыбельные еще 

нашим папам, в депутаты на бе-

регах Волги. С одной стороны, где 

Пьеха и где проблемы Нижнего? 

А с другой, разве кого-то удивля-

ет появление маститых певцов 

и спортсменов в думских списках 

от регионов, в которых они если 

и были, то на гастролях или состя-

заниях? Обычная практика. Или, 

как пела другая лирическая ис-

полнительница, «обычные дела»... 

И все же у предстоящих пар-

ламентских выборов есть своя 

изюминка, по-человечески 

симпатичная. На фоне призы-

вов Кремля к выдвижению но-

вых людей и вливанию «свежей 

крови» в политический процесс 

в списках кандидатов от разных 

партий вдруг зазвучали фамилии 

героев давно минувших дней. 

Многих из которых публика уже 

успела порядком подзабыть. И тут 

не только порядком забронзовев-

шие кандидаты от партии власти, 

без которых вообще невозможно 

представить Думу любого созы-

ва. Любопытно, что и соперники 

«Единой России» поскребли по 

сусекам и принялись извлекать 

на свет фигуры, уже обосновав-

шиеся в российской истории, зато 

с думским опытом за плечами. 

К примеру, в списке «Пат риотов 

России» появились экс-губернатор 

Курской области, а ранее – вице-

президент России, соратник и 

•ТЕНДЕНЦИЯ, ОДНАКО•

Вчера с утра новостные потоки 

принесли неожиданное изве-

стие: народная артистка СССР 

Эдита Пьеха выдвинула свою 

кандидатуру на выборах в За-

конодательное собрание Ниже-

городской области VI созыва. 

Не успели политологи про-

комментировать эту новость, 

как встречные потоки несут 

поправку: Эдита Станиславов-

на опровергла свое участие в 

нижегородских выборах. Вот 

она, наша политическая жизнь, 

даже летом бурлит и пенится!

Вот тот конь, что борозды не портит 
Что заставляет возвращаться в политику героев минувших дней?

противник Ельцина, а еще ранее 

– сбитый летчик, Герой Совет-

ского Союза Александр Руцкой. 

И некогда популярный диктор 

Центрального телевидения Сер-

гей Ломакин. А список «Яблока» 

возглавил отец-основатель, слег-

ка покрытый патиной Григорий 

Явлинский, которого сегодня не 

всякий избиратель узнает в лицо. 

Экзотично выглядит появление 

среди кандидатов от предприни-

мательской «Партии роста» не ме-

нее мифологического персонажа 

– Ирины Хакамады. Чем занима-

лась Ирина Муцуовна в послед-

ние годы, никто толком не знает, 

но молва уверенно относит ее к 

успешным предпринимателям. 

Правда, не совсем ясно, в какой 

именно сфере. И таких былинных 

героев из прошлого века можно 

найти в любой партии. 

Что могло побудить этих до-

стойных людей снова ринуться 

в политику, от которой они уста-

ли еще в 90-х? Может, ощуще-

ние последнего шанса? По сути, 

нынешние выборы для многих 

из них – уходящий от перрона 

поезд. «Осторожно, двери за-

крываются...» А может, на фоне 

уходящей в историю Думы и тех 

ярких представителей молодых 

и губастых соискателей депу-

татских мандатов, что прошли 

школу «Уральских пельменей», 

герои минувших дней выглядят 

гигантами большой политики? 

Лично я выбрал бы вторую вер-

сию ответа.

Посмотрите внимательно на 

тех, кто после призыва к «свежей 

крови» энергично начал штурмо-

вать партийные и одномандатные 

списки по всей стране! Чего стоит 

скандально известная кавээнщи-

ца из шоу «Уральские пельмени» 

Юлия Михалкова, которая приня-

ла участие в праймериз «Единой 

России» в Свердловской области. 

Впрочем, если появление среди 

кандидатов в Думу сексапильной 

кавээнщицы с накачанными губа-

ми хотя бы вызвало здоровый смех 

и бурную реакцию в соцсетях, то 

явление на праймериз ЕР в Хаба-

ровске старшего охранника мест-

ного филиала «Газпрома» Дмитрия 

Кондрашова, скорее, вызвало недо-

умение у земляков. Во всех регио-

нах во время этих праймериз засве-

тились удивительные персонажи, 

многих из которых все же удалось 

отсеять на первом этапе, однако, 

как говорится, осадочек остался. 

Тем не менее к тем, кто удержался 

в партийных списках, все же стоит 

присмотреться повнимательнее. 

Мы же очень наивный и опти-

мистичный народ, который до 

сих пор верит в то, что в Госдуме 

должны заседать профессиона-

лы, разбирающиеся в сложных за-

конодательных механизмах. Но 

читаем уже утвержденные спис-

ки кандидатов, и нам не очень по-

нятно, чем будут полезны в этой 

работе такие незаурядные люди, 

как президент гильдии каскаде-

ров России Александр Иншаков, 

писатель и блогер Эдуард Баги-

ров, певец Владимир Маркин, 

футбольный тренер Валерий 

Газзаев, народный артист Вла-

димир Назаров (автор хита 80-х 

«Ах, карнавал!», если кто забыл), 

главный редактор сайта для геев 

«Радужный кот» Алексей Королев 

или питерский бизнесмен Сергей 

Боярский, известный лишь тем, 

что является сыном актера Ми-

хаила Боярского? 

Это лишь небольшая выжимка 

из партийный списков, сформи-

рованных к грядущим выборам. 

Если копнуть глубже, то находки 

будут еще более фееричные. Вот 

вам лишь крохотный пример из 

того же Санкт-Петербурга, где 

среди самовыдвиженцев для уча-

стия в думских выборах по 212-му 

округу замечена удивительная 

женщина  Татьяна Товстик – член 

Федеральной  политической  пар-

тии «Метагалактическая граж-

данская конфедерация России». 

Чувствуете, какого масштаба по-

литики уже стучатся в дверь на 

Охотном Ряду? Т

Явлинский 

приходит, как 

праздник...

От любви до ненависти 
и обратно

Допустим, нас призо-
вут к коллективным 
действиям по пре-

одолению кризиса (который по-
ка никуда не делся), возможно, 
даже в ущерб нашим личным 
интересам, а мы скажем: «Ну 
да, а потом, как с Турцией, всем 
отбой! Не пойдет…» Заставят? 
А как и кто? Мальчики на «Ге-
лендвагенах»? 

Поймите правильно, я не 
против замирения с Турцией. 
Хотя бы потому, что всякая на-
пряженность – очень дорогое 
удовольствие. Она отнимает 
средства и силы, которые мог-
ли пойти на улучшение нашей 
собственной жизни. В том, что 
конфронтация рано или поздно 
будет преодолена, по-моему, ни 
у кого сомнений не было. Пре-
бывать в ссоре с достаточно 
сильным соседом никому не 
интересно. Но поспешность 
разворота, нежелание даже по-
говорить на эту тему с людьми 
вызвали недоумение и у самых 
лояльных, патриотично настро-
енных граждан, включая меня. 

По сути, это пренебрежение 
мнением общества – наследие 
ельцинского и даже еще более 
раннего, советского периода. 
Когда, манипулируя телеви-
зионными сюжетами, людям 
пытались навязать такую 
картину мира, которая соот-
ветствовала не реальности, 
а околокремлевским грезам. 
Советская власть споткнулась 
на том, что хронически недо-
оценивала интеллектуальные 
возможности общества и про-
должала говорить с ним, как с 
рабфаковцами 1920-х годов. 

Хотя уже выросли поколения, 
которые сами прекрасно могли 
анализировать ситуацию. 

В эти дни исполнилось 
ровно 20 лет с того момента, 
когда с помощью бессовестных 
манипуляций и агрессивной 
информационной политики 
провернули жульнические пре-
зидентские выборы, навязав 
отторгнутый народом курс Ель-
цина. Кто за это ответил? Никто. 
Так зачем же повторять старые 
и очень опасные ошибки? 

Тут вот еще что: нам необхо-
димо поднимать собственные 
морские курорты. Это тоже 
часть национальной безопас-
ности. Но для этого власти надо 
работать, а не смотреть сквозь 
пальцы на то, как разворовы-
ваются деньги, скажем, в Сочи 
или Владивостоке. Конечно, 
чтобы перенаправить поток 
российских денег за рубеж, не 
надо особо напрягаться, мол, 
если людям больше нравится 
отдыхать в Турции, чем в Кры-
му, это их дело. Мы живем в 
свободной стране!.. В свобод-
ной или глупой? Увы, чиновни-
ки ищут любую возможность 
вернуться в свой гедонистиче-
ский кайф 90-х, когда они ни за 
что не отвечали, гнали ресурсы 
за границу и покупали там се-
бе виллы. Нет, ребята, хватит 
решать свои проблемы, пора 
заняться нашими. Вы сделайте 
так, чтобы у нас на побережье 
было не хуже, чем на турецком 
берегу. 25 лет никто вам не ме-
шает – за чем же дело стало? 
Не можете? Тогда отойдите, 
пожалуйста, от кормила. По-
жалуйста! Т
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Расчет тех, кто это правило при-

думал и ввел, тоже очень прост: 

зачем заглядывать на 20–30 лет 

вперед, когда нынешняя молодежь заду-

мается о скорой старости и поймет, что ее 

пенсионные права мизерны? Зато сейчас 

нужно во что бы то ни стало сохранить ло-

яльность почти 40-миллионного пожилого 

электората: на носу, как известно, и думские, 

и президентские выборы».

Но это касается лишь государственных 

пенсий. Сколько денег на старость принесут 

россиянам 6% из личной ежемесячной зар-

платы, перечисленные в негосударственные 

пенсионные фонды (НПФ), пока неизвестно 

никому. На Западе, где личные отчисления 

существуют с позапрошлого века, они, как 

правило, обеспечивают около трети общих 

пенсионных выплат каждому дожившему 

до «третьего возраста». В итоге европейская 

или американская старость из нашей России 

выглядит очень обеспеченной и комфорт-

ной. Почему же у нас не так?

Однозначно на такой вопрос не ответишь. 

Например, почему в Европе лучшей стра-

ной для пенсионеров считается Дания с ее 

средней пенсией в 2800 долларов – в 8 раз 

(!) выше среднероссийских 344 долларов. 

Сразу скажем, что в Дании и средняя зар-

плата (2000 по паритету покупательной спо-

собности), несопоставима с российскими 

627 долларами. И экономика лучше нашей: 

ВВП на душу населения производится в год 

на 46 тысяч долларов против российских 

8,4 тысячи долларов.

Есть еще одно обстоятельство: расходы 

на оборону в 2016 году в РФ превысят 3 трлн 

рублей – более 4% ВВП. Это в три раза больше 

текущего дефицита бюджета Пенсионного 

фонда. Как утверждают эксперты, Россия 

по показателю военных расходов обгоняет 

Францию, Великобританию, Японию, Сау-

довскую Аравию, Индию и Германию, от-

ставая лишь от США и Китая. А Дания тратит 

на оборону лишь около 1% ВВП...

При этом никуда не денешься от спра-

ведливости поговорки, гласящей: «Кто не 

хочет кормить свою армию, будет кормить 

чужую». А потому вполне благополучная 

Германия, производящая примерно «дат-

ский» внутренний валовый продукт на 

душу населения (47 тысяч) и с зарплатой 

выше датской (2,4 тысячи), держит сред-

нюю государственную пенсию на уровне 

1200 долларов. Правда, это лишь часть 

средненемецкой пенсии, в которой есть и 

корпоративный компонент, и личные стра-

ховки, имеющиеся у большинства граждан 

Германии.

А у россиян их практически нет.

Наш эксперт не исключает пред-

намеренного ее отключения 

в особых условиях работы, по-

скольку сигнализация начинает работать 

задолго до сближения, на рабочей для по-

жарных самолетов высоте, и постоянные 

звуковые и световые сигналы мешают эки-

пажу сосредоточиться. 

Как известно, ограничения по работе на 

высоте, существующие для всех самолетов 

гражданской авиации, для МЧС куда жестче, 

они корректируются в сторону уменьше-

ния с учетом специфики использования 

пожарной авиации. Для спасателей специ-

ально разработаны отступления от норм к 

РЛЭ Ил-76 (руководство по летной эксплу-

атации). По мнению Постникова, после 

катастрофы эти изменения должны быть 

еще раз внимательно проанализированы. 

Как всегда в таких случаях, выходит на 

первый план вопрос организации труда и 

отдыха экипажей. Если верить появившей-

ся в СМИ информации, командир самолета 

Леонид Филин сетовал на неоправданное 

Пенсия: сделай сам

Реквием по Ил-76

Наконец, главное: в России огромный 

теневой рынок труда. Вице-премьер Ольга 

Голодец как-то признавалась, что не знает, 

чем занято свыше 40% трудоспособного на-

селения. Зато можно сказать наверняка, что 

никаких социальных взносов они не платят. 

В российском Белом доме никто не вспоми-

нает про призыв президента создать 25 млн 

высокопроизводительных рабочих мест. 

Зачем наживать себе головную боль, если 

проще предложить каждому зарабатывать 

себе на старость? 

«Мы говорим о том, что работающие 

граждане должны сами тоже заботиться о 

своем будущем, – уверяет министр финансов 

Антон Силуанов. – Сегодняшний уровень 

пенсионного обеспечения позволяет нам 

иметь среднюю пенсию порядка 12–13 тысяч 

рублей в месяц. Это, конечно, небольшие 

суммы, это то, что даже в условиях дефицит-

ности Пенсионного фонда можно позволить 

в условиях тех страховых взносов, которые 

платит работодатель за своих работников. 

Работник должен понимать, что если он не 

будет участвовать в формировании пенси-

онных накоплений, то уровень пенсии будет 

таким, какой он сегодня есть».
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Обломки 

самолета 

Ил-76 на месте 

крушения.

2,57 млрд рублей выделило правительство
на финансирование региональных программ развития сельского хозяйства. Из этой суммы 

1,7 млрд рублей выделяется Республике Крым и 288 млн рублей – городу Севастополю

Рабочие Дальспецстроя 
с объектов космодрома «Восточный» сегодня намерены начать забастовку 

в связи с невыплатой заработной платы, сообщает ТАСС

Михаил Аншаков
глава Общества защиты прав 

потребителей (ОЗПП) 

– Какие стратегии, когда неизвестно, 
чего ждать через полгода? То вводят 
санкции, то отменяют. Вчера запретили 
турецкие помидоры и кабачки, завтра 
снова разрешим. Шараханья и серьез-
ное планирование несовместимы. На-
до не программы писать, а предметно 
защищать права потребителя. Из-за 
продуктового эмбарго на рынке по-
явилось в три раза больше еды с содер-
жанием пальмового масла. При этом 
наличие последнего в составе продукта 
указывать необязательно. Не говорю 
уже о повсеместном нарушении техре-
гламента – просто поставьте человека 
в известность, из чего сделана еда, за 
которую он платит деньги. Ну нельзя 
писать на пакете «молоко», если внутри 
разбавленный порошок. Но контроли-
рующие органы на эти фокусы закры-
вают глаза. А разница между импорт-
ным и отечественным на самом деле 
достаточно условна. Возьмите баночку 
помидоров, которые якобы из России. 
А российская здесь только этикетка. Та-
ких примеров полно. Мой совет: берите 
самые простые продукты, прошедшие 
через минимальное количество об-
работок. Постоите у плиты на 15 минут 
дольше, зато здоровее будете. 

Максим Кононенко
публицист

– Вино предпочитаю импортное, по-
тому что наше плохое. А вот молочные 
продукты беру отечественные, потому 
что к ним привык. Хотя, конечно, и у 
российских продуктов вкус уже не тот, 
что был прежде, – больше химии, всяких 
добавок. По этому пути идет все аграр-
ное производство. Так что оптимизма 
чиновников по поводу планов улучше-

ния качества продуктов до 30-го года не 
разделяю. 

Георгий Бовт
журналист

– Я стратегий видел много, еще со вре-
мен КПСС. Все это пустое. А доверять 
стоит только собственному опыту и сво-
им глазам. Вот я в магазине смотрю на 
соотношение «цена – качество», читаю 
состав на этикетке. Из-за падения рубля 
для торговых сетей весь импорт подоро-
жал вдвое. Если цены удалось удержать, 
то за счет снижения качества. Анало-
гичная история с нашими продуктами. 
Потому что в наших продуктах много 
импортных компонентов – от семян и 
оборудования до логистики. Но бывают 
и приятные исключения. Вот сейчас на 
волне потепления отношений с Турцией 
я жду удешевления овощей.

Дмитрий Абзалов
президент Центра 

стратегических коммуникаций 

– Из-за снижения реальных доходов 
спрос упал. Многие производители 
пускаются во все тяжкие, чтобы только 
оживить торговлю. Импортеры пытают-
ся снижать валютную составляющую, 
в том числе довольно оригинальными 
способами. Сейчас государство долж-
но особенно жестко контролировать 
качество. Обязательно нужно ввести 
маркировки о содержании определен-
ных ингредиентов в продуктах. Нужно 
помочь здоровой конкуренции, но ее 
не будет, если практика массовых на-
рушений продолжится. А пока я, как и 
большинство россиян, стараюсь по-
купать отечественные продукты. Они 
дешевле, а их происхождение проще 
отследить. 

НА ТЕЛЕФОНЕ ЕВГЕНИЙ АКАТОВ

Вы патриот в еде?
Российские прилавки захлестнула волна некачественного продовольствия. 

Весной Роспотребнадзор обнародовал факты массовых подделок 

молочных продуктов отечественными производителями, а недавние 

проверки выявили случаи фальсификации уже в импортных поставках. 

Глава ведомства Анна Попова считает, что вся надежда – на утвержденную 

правительством Стратегию улучшения качества продуктов до 2030 года. А 

если взглянуть на прилавки глазами потребителя? Что бы вы купили: наше 

или привозное?

ВОПРОС «ТРУДА»

На каждый факт, вызывающий здоро-
вое человеческое любопытство, всегда 
можно найти «перехватывающую» но-
вость. Политическую информацию ми-
рового значения смикшировать запу-
щенной по ее следам сплетней личного 
характера, двумя сплетнями, десятком, 
полусотней. Даже мощный промышлен-
ный концерн вдруг окажется мишенью 
скромной фирмы, рассылающей ин-
формационно-клеветнический спам. 
Что уж говорить о простых обывателях, 
которых каждый день погружают в мут-
ные информационные потоки... 

Скажут, что информация правит 
миром? Это вряд ли. Чаще информация 
целенаправленно искривляет собы-
тийное зеркало, в которое пристально 
смотрит народное любопытство. 

На прошлой неделе общественность 
всколыхнул видеоролик о позорных ав-
тогонках на 28 «гелендвагенах», устро-
енных на московских улицах новыми 
«хозяевами жизни» – выпускниками 
Академии ФСБ. Скандал мог стоить 
погон не только вчерашним курсан-
там, но и большим генералам. Но он, 
как по заказу, был «потушен» потоком 
сообщений о пышной и непомерно 
дорогой вечеринке в Монте-Карло, 
якобы устроенной и оплаченной двумя 
футболистами российской сборной, – с 
плясками под российский гимн и пото-
ком элитного шампанского совокупной 
ценой в 250 тысяч евро. 

Сообщение о покупке первым ви-
це-премьером Игорем Шуваловым 
десятка элитных квартир – целого 
этажа в знаменитой московской высо-
тке на Котельнической набережной за 
600 млн рублей – подменили демон-
страцией 50-тысячных ботинок Дми-
трия Медведева и острой полемикой 
на судьбоносную тему, дешевый или 
дорогой пиджак должен носить глава 
правительства. 

Пара-тройка выступлений извест-
ных россиян, заявивших о странностях 
ареста кировского губернатора Никиты 
Белых при получении взятки – упако-
ванных денежных пачек, аккуратно 
разложенных на ресторанном столе, – 
погребены под грудой свидетельств 
о никчемности, непрофессионализме, 
пренебрежении к народу и даже коры-
столюбии главы региона, чуть раньше 
набравшего там на прямых выборах 
69,9% голосов.

Приходится признать: когда кому-то 
очень надо, управлением информаци-
ей в нашей стране занимаются серьез-
ные люди – профессионалы. Потом это 
стало бизнесом со своей спецификой – 
«создание общественного мнения». В 
стране появились профильные частные 
фирмы, качество изрядно снизилось, 
зато количество выросло в разы и на 
порядки. 

Пару лет назад в СМИ вдруг появи-
лась целая гроздь рассказов о деятель-
ности таких контор. В которых за вы-
строенными в длинные ряды дешевыми 
компьютерными столиками сидели 
десятки преимущественно молодых 
людей и писали, писали, писали… По-
сменно, круглосуточно они кропали 
информационные заметки на задан-
ные темы – по пять, десять, пятнадцать 

штук на каждый заказ: хвалебные и 
критические, лирические и злобные. 
Под разными фамилиями и желательно 
в разном стиле, как якобы написанные 
разными авторами. 

Особого таланта от «писателей» не 
требовалось, в цене были всеядность 
по темам и скорость. А еще пофигизм – 
как у повара придорожной забегалов-
ки, который сам свою стряпню в рот не 
возьмет, но посетителей накормит безо 
всяких угрызений совести. Главное – 
не отравить до смерти, а все остальное 
годится. Подумаешь, живот болит...

После просмотра где-то наверху этот 
«информационный спам» появлялся на 
различных интернет-сайтах, чтобы к 
чему-то привлечь всеобщее внимание, 
кого-то прославить, а другим подпор-
тить репутацию. Говорят, после тех пу-
бликаций, раскрывших кухню создания 
«общественного мнения» в России, 
большинство этих фирмочек позакры-
валось. Впрочем, возможно, в них про-
сто миновала надобность.

Но сегодня что-то мне подсказывает, 
что этот бизнес вновь расцветает…  Т

Ботинки премьера и черный 
воронок «гелендваген»

ВЕЩИЗМ 

Трудно поверить 
государству, если 
пенсионная система 
в стране за два 
десятилетия уже 
дюжину раз менялась 
полностью или по 
частям...

Катастрофы в горах за последнюю пятилетку 

9 августа 2012 года. Турция. Российский 
вертолет Ka-32T выполнял полеты с аэро-
дрома Фетхие по тушению пожаров. И упал в 
ущелье в светлое время суток, столкнувшись 
с горным рельефом в районе населенного 
пункта Гёвенли. Погибли трое россиян и два 
гражданина Турции.
SuperJet 100-95, погибший при столкнове-
нии с горой 9 мая 2012 года в Индонезии, 
был оборудован по последнему слову техни-
ки. В том числе системой предупреждения об 
опасности сближения с землей. Но пилоты не 
успели вовремя отреагировать на нештатную 
ситуацию. 
15 марта 2012 года. Швеция. Самолет 
Lockheed C-130J Королевских ВВС Норвегии 
в плохих метеоусловиях столкнулся с горой. 
Погибли пять человек.
23 ноября 2011 года. США. Частный само-
лет Rockwell Commander столкнулся с горой. 
Погибли шесть человек, включая троих детей.
11 ноября 2011 года. Мексика. Вертолет 
президента Мексики, на борту которого нахо-
дились восемь высокопоставленных чинов-
ников, столкнулся с горой на высоте 2600 м.

10 ноября 2011 года. Гавайские острова. 

Вертолет с туристами в условиях низкой об-
лачности и ветреной погоды столкнулся с го-
рой. Погибли пять человек.
25 сентября 2011 года. Непал. Самолет 
непальской авиакомпании возвращался в 
столицу из экскурсионного полета. При за-
ходе на посадку столкнулся со склоном горы. 
Погибли 19 человек.
14 августа 2011 года. Южно-Африканская 

Республика. С вершиной горы столкнулись 
сразу два самолета, летевшие для участия в 
аэрошоу.
2 августа 2011 года. Бразилия. Новый 
самолет Cessna ВВС Бразилии, находясь на 
маршруте, столкнулся с вершиной холма. По-
гибли восемь человек.
26 июля 2011 года. Марокко. Военно-
транспортный Lockheed C-130H Hercules 
врезался в гору при заходе на посадку. По-
гибли 80 человек.
6 июля 2011 года. Афганистан. Ил-76ТД 
азербайджанской авиакомпании стол-
кнулся со склоном горы. Погибли девять 
человек.

ХРОНИКИ

Министр утверждает, что предлагаемая 

концепция индивидуального пенсионного 

капитала предусматривает, что накоплен-

ные на индивидуальных счетах в НПФ пенси-

онные деньги станут личной собственностью 

граждан с правом передачи по наследству и 

даже выплаты самому владельцу после его 

выхода на пенсию. «Проценты по этому счету 

будут начисляться, доходность будет форми-

роваться и в условиях гарантий государства 

по таким счетам – это очень неплохое вло-

жение для обеспечения своих финансовых 

возможностей после выхода на пенсию», – 

говорит Силуанов.

Но как можно поверить чиновнику, если 

при его предшественниках пенсионная 

система страны уже дюжину раз менялась 

полностью или по частям? И сегодня тоже нет 

гарантии, что власть начнет, наконец, твердо 

и неуклонно выполнять свои обещания.

А с другой стороны есть два обстоятель-

ства, которые нельзя не учесть в наших 

планах на будущее. Первое: российская эко-

номика еще очень нескоро сможет выкараб-

каться из ямы – денег у страны в ближайшие 

годы больше не станет, перераспределять 

нечего. Второе: население страны стареет. 

По прогнозам мировых агентств, доля на-

селения старше 65 лет в России вырастет до 

21% к 2050-му против 13% сейчас. Скорее 

всего, это приведет к повышению возраста 

выхода на пенсию, но главная проблема не 

в этом. В стране существенно сократится 

доля населения трудоспособного возраста – 

кормить стариков станет некому. 

И тот коэффициент уменьшения реаль-

ной цены нынешних «пенсионных баллов», о 

которых говорит Евгений Гонтмахер, власть 

будет повышать – государственные пенсии 

похудеют. 

Пора думать о пенсионном самообслужи-

вании. Пусть только меня научат...  Т

дениями ни об объемах заданий при ту-

шении пожаров, ни о фактах переработок, 

которые могли повлиять на безопасность 

полетов. Если проблемы сокращения эки-

пажей, выполнявших задания по тушению 

пожаров, действительно имели место, то 

в условиях загазованности, задымления 

это является нарушением режима труда, 

что автоматически требует и улучшения 

режима отдыха. В свое время я сам стано-

вился жертвой, когда на Ан-2 участвовал в 

авиахимических работах. Ядовитый запах 

преследовал днем и ночью, а спустя годы 

напоминает о себе всякими хворями. Так 

и пилоты МЧС при тушении пожара не в 

противогазах летают, хотя в кабину идет 

наддув раскаленного воздуха. И еще мне, 

как многолетнему командиру Ил-62, непо-

нятно, почему пропавший борт так долго 

искали. Где хваленый ГЛОНАСС? Где на-

несенные на карту и светящиеся на экра-

не отметки превышения местности, где 

безопасные высоты? Тем более в условиях 

полета, когда все оговоренные рекомен-

дации по летной эксплуатации воздушно-

го судна по определению невыполнимы. 

Здесь явно просматривается недоработка 

по части дополнительной информации для 

экипажей...

В международном консультативно-ана-

литическом агентстве «Безопасность по-

летов» нам напомнили главное правило 

пилотов: «Всегда знай, где ты находишься, 

где земля и препятствия». Статистика свиде-

тельствует: многие трагедии случались по-

тому, что пилоты игнорировали сигналы об 

опасности. Или теряли драгоценные секун-

ды, пытаясь оценить точность сигнала... Т

сокращение рабочих экипажей. Эту си-

туацию «Труду» прокомментировал член 

президиума профсоюза летного состава 

России, пилот с 40-летним стажем Вилли 

ВЕЧИРКО. 

– Пилоты МЧС обращались по поводу 

значительных сокращений расходов на 

оплату труда. Но мы не располагаем све-
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360 тысяч пассажиров
примет аэропорт Сочи в дни проведения Всемирных хоровых игр 

с 6 по 16 июля. Это больше, чем во время Олимпиады 2014 года

В Ялте появился памятник блэкауту 
в виде трехметровых лампочек, сплетенных из металлических 

прутьев с LED-подсветкой 

МИХАИЛ АЛЕКСАНДРОВ

П
о словам самих офицеров 

наркоконтроля, события 

до сих пор продолжают 

развиваться не так, как 

это планировалось в вер-

хах. Несмотря на обещания, что 

наркоборцы бескровно вольются 

в систему МВД и будут продол-

жать свое нелегкое дело, реор-

ганизация ФСКН для большин-

ства офицеров обернулась сущим 

кошмаром. По данным нашего 

источника из ликвидационной 

комиссии, только около 10% со-

трудников Госнаркоконтроля 

смогли перейти на службу в МВД. 

Остальные (пока или уже?) так и 

не дождались перевода на новое 

место работы. Сейчас одни с до-

садой уходят на пенсию, имея в 

свои 45–50 лет достаточный срок 

выслуги. Другие, у которых ее 

нет, находятся в активном поиске 

адекватной работы. При этом их 

бывшие заслуги, благодарности 

и правительственные награды в 

расчет не берутся. Вот и пытают-

ся уже бывшие следователи, опе-

ра, эксперты, юристы, стиснув 

зубы, все начать с нуля на другом 

поприще.

Как ранее планировалось 

правительством России, в МВД 

должны были перевести основ-

ную функцию борьбы с незакон-

ным оборотом наркотиков и штат 

сотрудников наркоконтроля. По-

этому с управленческой сторо-

ны решение президента страны, 

подписавшего соответственный 

Указ, понятно. Однако гладко бы-

вает только на бумаге. В реаль-

ности, по словам экс-начальника 

Почему профессиональные борцы с наркотиками не находят места в рядах МВД?

Кошмар на Маросейке, 12

спецназа, так как в МВД больше 

нет своих силовых подразделе-

ний. И такая ситуация сегодня 

по всей стране.

Оценку Савченко подтвердил 

статс-секретарь – замминистра 

внутренних дел Игорь Зубов. 

Он подчеркнул, что сотрудники 

упраздненной ФСКН будут тру-

доустроены, но не все продолжат 

заниматься оперативной дея-

тельностью. Как известно, в ряде 

регионов существует серьезный 

недокомплект в подразделениях 

ДПС, ППС, в службе участковых…

Мой знакомый офицер, опе-

рат ивный работ ник ФСК Н 

Максим Т., который имеет ряд 

зас луженных наград, в том 

числе орден «За заслуги перед 

Отечеством», полученный в 

Кремле из рук президента, не-

годуя, спрашивает: «За что нас 

так кошмарят? В МВД явно нет 

для нас места, несмотря на опыт 

и желание работать». 

•ПО СЛЕДАМ РЕФОРМЫ•

Наверняка те, кому это по-

ручено, уже отрапортовали 

президенту России о завер-

шении мероприятий по присо-

единению ФСКН и ФМС к МВД. 

Указ от 5 апреля 2016 года 

№156 «О совершенствовании 

государственного управления 

в сфере контроля за оборотом 

наркотических средств, психо-

тропных веществ и их прекур-

соров и в сфере миграции», по 

их мнению, выполнен. Функции 

и полномочия упраздненных 

ведомств ФСКН России успеш-

но переданы полиции. Но так 

ли все гладко на самом деле?

«Никаких массовых 
сокращений не будет и не 
предвидится. Оптимизация 
определенная неизбежна, 
но главным образом за счет 
обслуживающих структур: 
штабных, финансовых 
и так далее. А что касается 
оперативного состава, 
то мы прекрасно отдаем 
себе отчет в том, что его 
нельзя сокращать. И никто 
не собирается этого делать» 
Владимир ПУТИН
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Г УЗЕЛЬ АГИШЕВА
 РЕДАКТОР ОТДЕЛА «ОБЩЕСТВО»

Небо, девушка, 
самолет
При том, как у нас любят раскручивать ту или 
иную «выигрышную» новость, даже странно, 
что никакого развития не получил недавний 
случай в аэропорту Внуково. Пассажирка 
рейса Мос ква – Владивосток за минуту до 
взлета вдруг категорически отказалась ле-
теть. Типа «выпустите меня из самолета, я с 
этим уродом никуда не полечу, я с ним ваще 
развожусь!» Все на полном серьезе при-
нялись ее уговаривать, но она была непре-
клонна. В результате из «Боинга-747-400» 
высадили не только взбалмошную дамочку, 
но и остальных пассажиров – 525 человек! 
И все началось по новой: поголовный проход 
через металлодетекторы, досмотр самолета 
и личного багажа, в результате с вылетом 
рейс опоздал почти на 6 (шесть!) часов.

Позвонила однокласснику, заместителю 
гендира одного из аэропортов Москвы. Что 
ж это, говорю, остальные-то пассажиры 
должны страдать? Ну, высадили бы ее и ле-
тели себе дальше? А так, говорю, какой дур-
ной пример подают: завтра кто-нибудь ска-
жет, что оставил дома включенный утюг или 
забыл завернуть кран! Это почище чьего-то 
там виртуального развода. Вот именно, вто-
рит он мне, вир-ту-аль-ного! А вдруг развод и 
вся эта ссора на борту – просто спектакль?! 
А на самом деле человек пронес туда эле-
мент бомбы и теперь ему просто нужно по-
кинуть борт под надуманным предлогом?! 
Пошерсти интернет – в любой стране посту-
пили бы так же: высадили всех и снова ор-
ганизовали досмотр. Другое дело, что этой 
идиотке сиюминутный ее порыв встанет в 
большущие деньги. Компания обязательно 
ей выставит счет, чтобы покрыть свои убыт-
ки. Да еще и попытку устройства теракта 
вполне могут припаять. А начнет головой 
вертеть, типа «нет у меня денег» – посадят. 
«Обязательно посодят!» – не без удоволь-
ствия завершил он фразой солдафонского 
героя Папанова из «Берегись автомобиля».

Правда, там речь шла о спекуляции, кото-
рая тогда считалась делом постыдным и по 
закону наказуемым. А тут у полтысячи людей 
шесть часов украли. Так что это «обязательно 
посодят» меня удовлетворило. Пусть, раз эго-
изм так зашкаливает. Однажды мой рейс из 
Ташкента задержали на шесть часов, было 
это давно, но я запомнила солидного дядьку, 
который тихо плакал в салоне самолета из-
за этой задержки. Было у него с собой два 
ведра белых роз. «Убивается, что торговля 
сорвалась!» – хихикали два веселых гуся. 
А летел тот пассажир, как выяснилось, на по-
хороны, и опоздал.

Инцидент с «Боингом» – крайний вариант 
эгоцентризма. Хотя вообще-то такая модель 
поведения у нас на каждом шагу встречает-
ся. И люди уже приноровились с этим жить, 
никто даже и не возмущается, не апеллирует 
к совести, эта нравственная категория как 
бы сошла на нет. В час пик выходных, когда 
все пытаются сбежать подальше из жаркой, 
душной столицы, в пригородной электричке 
не протолкнуться. Двое шумно играют в кар-
ты, меж ними место пус тует, но на попытку 
наивного гражданина сесть в середку слы-
шится: «Вагон большой, поищите в другом 
месте». И действительно, в «другом месте» 
находится одноместное пространство, но 
там расположился угрюмый саквояж. «Сумку 
не уберете?» – интересуется наивный граж-
данин. «Куда?» – со строгим напором спра-
шивает женщина. «На полку, полагаю». – 
«Она тяжелая. Вот вы и убирайте, если так 
уж сесть хочется», – отвечает женщина и, 
закрыв глаза, откидывает голову, давая по-
нять, что «инцидент исперчен». Жаль, что за 
такое хамство нельзя выставить счет. Т

Шутка юмора на 300 тысяч!
Не везет-таки Внуково на пассажиров! 
Буквально на следующий день после 
инцидента с гражданкой некий пряник 
на борту самолета, готовившегося вы-
лететь из Москвы в Анапу, пошутил, что у 
него бомба. Шутку не приняли. Пряника 
скрутили, пассажиров вывели из салона 
и все началось по новой: личный до-
смотр, исследование салона, ожидание 
– ну, в общем, сценарий известный. 
Ущерб за простой самолета оценивает-
ся минимум в 300 тысяч рублей, и ника-
кие заверения молодого мужчины, что 
это всего лишь неудачная шутка, что да, 
он глупец, что и летит-то всего во второй 
раз в жизни – вернее, уже и не летит... – 
думаю, приняты не будут.
Так что лучше ходить хмурыми, чем так 
шутить...

ШТРИХИ

– Любой человек знает, что пере-

ход на новое место работы – это 

всегда стресс. А тут еще начались 

всевозможные проверки, – расска-

зывает Евгений Савченко, – и не-

которым категориям сотрудников 

вдруг объявили, что они в МВД без 

надобности. Огромное количество 

наркополицейских и госслужа-

щих, желающих служить в органах 

внутренних дел, совершенно не-

ожиданно оказались в подвешен-

ном состоянии, практически без 

средств к существованию. Спе цов, 

выращенных в ФСКН и хорошо 

знающих непростую специ фику 

работы, мы потеряли. Некоторым 

из них предлагали рядовые долж-

ности, но они, естественно, отка-

зались, адекватно оценивая свой 

потенциал. 

А тут еще новость. Ликвидаци-

онной комиссией ФСКН подго-

товлен документ, где разъясняет-

ся порядок выплаты заработной 

платы, а точнее, ее невыплаты. 

Сейчас ФСКН уже не может вы-

давать заработную плату, по-

скольку такой структуры боль-

ше нет с 1 июня. А МВД деньги 

тоже не платит, потому что еще 

нет штатного расписания нового 

подразделения. А это оборачи-

вается безденежьем. У многих 

экс-сотрудников службы непо-

гашенные кредиты, в том числе 

ипотечные, на которые капают 

проценты... Люди готовят иско-

вые заявления в суды.

Теперь о наркотиках. Их не 

стало меньше. Вот только о них 

говорить стали реже. Между тем, 

Афганистан продолжает нара-

щивать производство героина, 

а страны Юго-Восточной Азии 

продолжают поставлять в Россию 

синтетическую отраву. Еще не 

так давно в ФСКН озвучили итоги 

российско-китайской операции 

«Совместный удар», в результате 

которой удалось изъять 17 тысяч 

таблеток экстази в Домодедово. 

В МВД такими объемами и мас-

штабом похвастать не могут. 

Правда, на днях, как заявлено на 

официальном сайте, в Самарской 

области полиция изъяла круп-

ную партию амфетамина в… 

123,46 грамма. Как говорится, 

почувствуйте разницу. 

В условиях реорганизации 

ФСКН и мучительного рождения 

новой структуры по борьбе с нар-

котиками света в конце тоннеля 

пока не видно. Т

управления ФСКН по Челябин-

ской области Евгения Савченко, 

чтобы определиться с перехо-

дом в МВД, сотрудникам было 

необходимо иметь полное пред-

ставление о том, какой будет их 

новая служба. Шли месяцы, при-

ближался июль, а объявленного 

решения о штатной численности 

нового подразделения не было. 

Выяснилось, что МВД объек-

тивно не может принять людей 

на это новое направление. Теоре-

тически его уже сформировали, 

а практически… Выборочно со-

трудников принимают на имею-

щиеся вакантные должности: в 

ППС, службу участковых инспек-

торов или по делам несовершен-

нолетних. Особые сложности с 

трудоустройством – у бойцов 

Лишь 
10%
сотрудников Госнаркоконтроля 
смогли перейти на службу в МВД. 
Остальные (пока или уже?) 
не дождались перевода на новое 
место работы

«Кусково» пилят на куски
•ПОЧЕМУ?•

Москва по праву гордится обилием 

парков и скверов. Грандиозные работы 

кипят по превращению Садового кольца 

в зеленое и по возвращению деревьев на 

Тверскую и другие улицы столицы. Живи и 

радуйся? Но... «Хотим дышать, а не зады-

хаться!», «Парку – да, стройке – нет!», «Са-

моуправлением по самоуправству!» – та-

кие лозунги звучали на нынешней неделе 

на митинге в защиту парков и зелени.

ЕЛЕНА ШИРОЯН 

По сути, люди протестуют против строи-

тельного лобби. Проблем накопилось так 

много, что на них обратил внимание Со-

вет по развитию гражданского общества 

и правам человека при президенте РФ. От-

туда направили генпрокурору РФ просьбу 

«предотвратить уничтожение земельного 

фонда столицы, обеспечивающего экологи-

ческую безопасность миллионов жителей». 

СПЧ выразил «крайнее беспокойство ситу-

ацией, складывающейся с нарушениями 

экологических прав жителей Москвы» при 

реализации градостроительной политики. 

В центр внимания попали конфликты, 

вызванные прокладкой Северо-Восточной 

хорды по землям исторического парка 

«Кусково», строительством футбольных 

полей в парке Дружбы у Речного вокзала с 

уничтожением части объекта культурного 

наследия, недавней вырубкой сосновой 

рощи в районе Хорошево-Мневники – ради 

возведения жилой высотки.

Среди «горячих точек» – парк «Дубки» 

близ метро «Тимирязевская», сквер на 

Ленинском проспекте. Вырубили пре-

красные голубые ели на ВДНХ и сотни 

здоровых деревьев в «Лужниках», где 

собираются строить «входную группу» 

стадиона к чемпионату мира по футбо-

лу – 2018. Даже у погоста кипят страсти: 

в Новой Москве пройдет митинг против 

троекратного расширения Хованского 

кладбища. Связано это с планами подве-

домственного правительству Москвы ГБУ 

«Ритуал» уничтожить лесную санитарную 

зону вокруг некрополя. В итоге новые мо-

гилы окажутся под окнами москвичей. 

Крупнейшее кладбище Европы намерено 

прирезать себе еще 80 гектаров земли за 

счет вырубки дубового леса...

Приглядимся к этому парадоксально-

му явлению, когда одной рукой Москва 

озеленяется, а другой уничтожаются уни-

кальные зеленые зоны. Возьмите гибель 

200-летних дубов и лип в «Кусково», близ 

всемирно известной усадьбы, принадле-

жавшей графам Шереметевым, ныне му-

зея – объекта федерального культурного 

наследия. По Генплану Москвы (а он имеет 

силу закона), шестиполосная Северо-Вос-

точная хорда должна была пройти невда-

леке, но в стороне. Однако власти решили, 

что менее затратный вариант – строить ее в 

исторических границах усадьбы XVIII века. 

Для того в прошлом году Мосгорнаследие 

«откорректировало» в удобную сторону 

территорию памятника, а в апреле 2016-го 

министр культуры РФ Владимир Медин-

ский своим приказом отменил действие 

федерального акта о границах объекта. 

Одним росчерком пера уменьшили терри-

торию правового режима, запрещавшего 

новое строительство, и открыли путь в ста-

ринный лесопарк бульдозерам и бензопи-

ле. Между тем памятник садово-паркового 

искусства – еще и особо охраняемая при-

родная территория (ООПТ) регионально-

го значения. Ей этот статус планировали 

присвоить еще в 2005 году, но до сих пор 

оттягивают решение. 

Пилить «Кусково» начали на рассвете 

22  июня, как шутят экозащитники, без 

объявления войны. Если верить докумен-

там и вице-мэру Москвы Марату Хуснул-

лину, тут должны вырубать только мелкий 

лес и кустарник, а на деле валят здоровые, 

крепкие дубы обхватом более метра, не 

моложе 120 лет. Уже около двух гектаров, 

где прежде росли деревья ценных пород, 

– голая земля, а в целом проект заточен на 

вырубку 20 гектаров лесопарка. Особая же-

стокость в том, что происходит это в период 

гнездования птиц: с 1 апреля по 31 июля 

работы в лесах и парках запрещены. Пре-

небрежение к закону погубило гнезда, 

взрослые птицы мечутся в ужасе, земля 

усеяна погибшими птенцами... 

P.S. Сотни жителей встали на защиту «Кусково», 
разбили в парке лагерь, дежурят день и ночь. 
Стихийная акция протеста привела к столкно-
вению с ЧОП и полицией, несколько активистов 
были задержаны. Петиция на имя генпроку-
рора «Не допустите вырубки парка «Кусково»!» 
собрала почти 140 тысяч подписей. Услышат ли 
наконец горожан в мэрии? Что решит москов-
ский суд в ответ на многочисленные иски? Т

Уже около 
двух гектаров, 
где прежде 
росли деревья 
ценных 
пород, – голая 
земля. А в 
целом проект 
«заточен» 
на вырубку 
20 гектаров 
лесопарка
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Избирательная кампания по 
выборам в Госдуму набирает 
обороты. Парламентская чет-
верка – «Единая Россия», КПРФ, 
ЛДПР и «Справедливая Россия» – 
утвердили списки кандидатов 
и обнародовали предвыборные 
программы. На очереди – не-
парламентские партии, съезды 
которых пройдут в ближайшее 
время. 

Как создаются программы, 
с которыми выступают партии 
и кандидаты? Московские едино-
россы взяли за основу програм-
му федеральную и учли задачи, 
поставленные перед партией 
президентом Владимиром Пути-
ным  и лидером партии Дмитрием 
Медведевым. «Про эту програм-
му однозначно можно сказать, 
что она выполнима», – считает 
политолог Павел Данилин. С ним 
солидарен политолог Олег Мат-
вейчев, напомнивший путинское 
напутствие: «Нельзя давать не-
сбыточных обещаний, только от-
ветственные решения». 

Выступая на заседании полит-
совета, где была представлена 
программа партии, мэр Москвы 
Сергей Собянин подчеркнул, что 
люди ждут от власти решений, 
а не слов. «Мы должны помнить, 
что политика – не игра, а борьба 
за власть. На кону стоит благопо-
лучие и безопасность миллионов 
людей, – заявил он – Москвичи 
хотят сильную страну и процве-
тание города, достойную работу 
и защищенность».

Приоритетом городских вла-
стей всегда была социальная по-
литика – образование, здраво-
охранение, помощь ветеранам, 
инвалидам, другим незащищен-
ным категориям населения. «Мы 
правильно сделали, что в этом 
году на 20% увеличили городскую 
доплату к пенсиям, расширили 
льготы по капитальному ремонту, 
а также за счет города восстано-
вили льготы на коммуналку для 
инвалидов», – подчеркнул мэр. 

«Настрой на конкретные де-
ла – главное, что отличает нашу 
партию», – отметила кандидат 
в депутаты от ЕР Елена Панина. 
Принятая ЕР программа – это 
продолжение начатой работы, по 
сути пошаговый план действий по 
развитию города на ближайшие 

пять лет. «Самое главное для всех 
кандидатов в депутаты и власти 
в целом – не прекращать раз-
говор с нашими гражданами», – 
убеждена член Центрального 
штаба ОНФ, директор школы 
«Наследник» Любовь Духанина. 
Она напомнила, что во время 
праймериз кандидаты проводили 
множество встреч, на которых 
москвичи высказали предложе-
ния и дополнения в партийную 
программу. Проведение прай-
мериз, как отметил вице-спикер 
Госдумы VI созыва Сергей Не-
веров, было непростым, но един-
ственно верным решением. «Это 
позволило сформировать список 
из тех кандидатов, которые уже 
заручились поддержкой граж-
дан», – сказал он и напомнил, что 
«средний конкурс в Москве был 
18 человек на место». 

По мнению кандидата в де-
путаты ГД от «Единой России» 
Сергея Железняка, важно сохра-
нить этот диалог, чтобы принятые 
Думой решения были в интересах 
жителей столицы и особенно тех 
категорий, которые нуждаются 
в мерах государственной под-
держки. «Мы работаем в режиме 
постоянного взаимодействия 
с нашими избирателями», – рас-
сказал победитель праймериз 
Анатолий Выборный. «Жители 
видят, что Москва открывается 
москвичам, и горожане стано-
вятся активными, понимая, что 
именно они влияют на важные 
решения», – считает Выборный. 

Мэр Сергей Собянин напом-
нил, что предвыборная борьба 
должна быть честной и открытой. 
Для этого создается штаб для 
наблюдения за голосованием 
на предстоящих выборах. В 
рамках его работы городские 
власти попросят Центральную 
избирательную комиссию (ЦИК) 
РФ установить в городе макси-
мальное количество комплек-
сов обработки избирательных 
бюллетеней (КОИБ), чтобы обе-
спечить проведение честного 
голосования. Мэр также заявил, 
что единороссы настаивают на 
сохранении запрета удаления с 
избирательных участков журна-
листов и наблюда телей.  Т

ОЛЕСЯ САВИНА

500 лучших снимков
российских мастеров представлены на выставке, которая 

открылась в столичной Галерее классической фотографии 

Школа – жизнь: прямой маршрут
Ольга Круглова – о роли физкультуры в сдаче ЕГЭ

На Садовом кольце Москвы вместо троллейбусов
по тем же маршрутам пустили автобусы. Это связано с проведением масштабных работ 

по обустройству городских улиц и тротуаров

ся в Российском химико-технологическом 

университете имени Д.И. Менделеева. 

Увлеченно рассказывал, как с другими 

студентами участвует в создании искус-

ственного мозга...

А еще в сотрудничестве с Финансовым 

университетом появились классы финан-

сово-экономического направления. А с 

Высшей школой экономики в этом году 

открывается класс, ориентированный на 

профессии, связанные с преподаванием 

иностранных языков и международны-

ми коммуникациями. В этих классах на 

углуб ленном уровне ребята будут изучать 

два языка – английский и немецкий. 

– Совместный со школой «Летово» про-

ект билингвального обучения дает воз-

можность детям получить хорошие знания 

не только в области языков, но и в области 

обучения на иностранном языке, – уточ-

няет Ольга Круглова. – Кроме того, они 

знакомятся с методиками международ-

ного бакалавриата.

Как мы знаем, в стране растет потреб-

ность в инженерных профессиях. И в ответ 

на этот запрос в школе открыт проект не-

прерывного математического образова-

ния. Подготовка начинается с дошкольных 

групп, продолжается в начальной школе, 

а в средней – это уже классы с углублен-

ным изучением иностранных языков и 

математики. 

Еще пример оперативной реакции 

на запросы времени: вместе с военным 

университетом Минобороны в школе от-

крывается 5-й класс с углубленным из-

учением английского языка и предметов 

военно-патриотического направления. 

Это еще не кадетский класс, но, как на-

деется директор, он имеет перспективу 

таковым стать. 

Интересно, что все стратегические ре-

шения в школе №1259 принимает управ-

ляющий совет – то есть папы учеников. Да, 

именно папы. Родители разделили между 

собой сферы сотрудничества со школой. 

Мамы, как правило, входят в родитель-

ские комитеты, где помогают организо-

вать экскурсии, праздники. А папы – это 

управляющий совет, стратеги. 

Опять же, все как в правильной се-

мье... Т

•ОБРАЗОВАНИЕ•

Может ли работа учителя физкуль-

туры, ведущего уроки в начальных 

классах, влиять на результаты ЕГЭ вы-

пускников школы? Ольга КРУГЛОВА, 

директор московской школы №1259, 

отдавшая профессии 37 лет (из них 

17 – на руководящем посту), уверена, 

что может. И недавно убеждала в том 

молодого педагога.

ВЛАДИМИР ЗИМИН

Я 
просто объяснила коллеге, что, если 

он хорошо работает, значит, здоро-

вье маленьких школьников будет 

крепче, им тогда и учиться станет 

легче, – объясняет Ольга Семенов-

на. – К тому же физкультура и спорт фор-

мируют волю, настраивают ребят на до-

стижение результата. Так что связь между 

физкультурой и результатами ЕГЭ самая 

прямая...

Что ж, все в этом мире взаимосвязано. 

Но здесь самое время спросить, а как во-

обще возник такой вопрос у педагога. И 

ответ окажется на поверхности. Поскольку 

результаты госэкзаменов в школе – это те-

перь главные показатели работы педагоги-

ческого коллектива, логично, что каждому 

учителю интересно представлять свой 

вклад в общую копилку. И заботиться о 

том, чтобы он был весом и заметен. 

Как считает директор Круглова, рабо-

тать в школе стало сложнее, но интереснее. 

Ведь московские школы сегодня предла-

гают своим ученикам не только учебную 

программу от сих до сих, но и огромное 

количество занятий сверх нее – причем на 

выбор. Возьмем ту же школу №1259, кото-

рой, кстати, в нынешнем году стукнет 80 

лет. И увидим, что здесь сегодня работают 

спортивные секции, свой театр, музыкаль-

ная и художественная студии, медиацентр 

«Контакт», телевидение, школа юного дик-

тора... В общем, заняться после уроков есть 

чем. А главное, есть с кем – в школе боль-

шое внимание уделяется кадрам. 

– Только что к нам пришли четверо 

учителей после вузов, – делится Ольга 

Семеновна. – Пусть у них нет опыта, но 

Будет диалог – будет 
и дело

ВЫБОРЫ

Все стратегические решения 
в школе №1259 принимает 
управляющий совет – то есть 
папы учеников. Да, именно 
папы 

ОТЧЕТ 

об итогах голосования на годовом общем собрании акционеров АО «Межрегионстрой»

Сведения об обществе
Полное фирменное наименование общества: Акционерное общество 

«Межрегионстрой» (далее АО «Межрегионстрой» или Общество).
Место нахождения: 614065, г.Пермь, ул.Теплопроводная 2-я, д.12

Сведения о собрании
Вид общего собрания: годовое
Форма проведения: собрание (совместное присутствие)
Дата проведения собрания: 27 июня 2016 г.
Место и время проведения собрания: 620016, г.Екатеринбург, ул. Гаражная, д.6 «б», 

ком. 212 «а»; 10.30
Дата составления протокола Годового общего собрания акционеров: 30 июня 

2016 г.

Повестка дня общего собрания
1.Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности 

Общества по результатам 2015 года. 

2.Распределение прибыли (в том числе  выплата дивидендов) и убытков Общества 
по результатам 2015 года.

3.Избрание членов Совета директоров Общества.

4.Избрание Ревизора Общества.

5.Утверждение Аудитора Общества.

Председательствующий на общем собрании: Тасаков Д.В. (Председатель Совета 
директоров Общества).

Секретарь общего собрания: Зименкова Д.А.
Функции счетной комиссии выполняет регистратор общества – Акционерное 

общество ВТБ Регистратор. Место нахождения регистратора: 127015, г. Москва, 
ул. Правды, д. 23.

Уполномоченное лицо регистратора:  Сюркаева Татьяна Васильевна.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании 

акционеров АО «Межрегионстрой» – 06 июня 2016 года. По состоянию реестра 
акционеров АО «Межрегионстрой» на 06 июня 2016 г. размещено 57466  обыкновенных 
акций и 19156 привилегированных акций. Голосующими являются обыкновенные и 
привилегированные акции.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список 
лиц, имеющих право на участие в общем собрании 76 622

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества 76 622 (100%)

Число голосов, которыми  обладали лица, принявшие участие 
в собрании 66 529

Кворум для проведения собрания 86,8275%

В соответствии с п.1ст.58 Федерального закона «Об акционерных обществах» 
и Устава АО «Межрегионстрой» кворум имеется, собрание правомочно принимать 
решения по всем вопросам повестки дня.

Первый вопрос повестки дня: 
Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности 

Общества по результатам 2015 года. 

 Число голосов, которыми по данному вопросу обладали лица, 
включенные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании 

76 622

Число голосов, приходившихся по данному вопросу на голосующие 
акции общества 76 622 (100%)

Число голосов, которыми  по данному вопросу обладали лица, 
принявшие участие в собрании 66 529

Кворум по данному вопросу 86,8275%

Результаты голосования по  первому вопросу повестки дня: «За» – 66 529 голосов; 
«Против»  – 0 голосов; «Воздержался» – 0 голосов;  Число голосов в бюллетенях, 
которые признаны недействительными – 0.

Решение принято, «За» – 100% голосов.
Решение по вопросу повестки дня №1: Утвердить годовой отчет, годовую 

бухгалтерскую (финансовую) отчетность Общества по результатам 2015 года.

Второй вопрос повестки дня: 
Распределение прибыли (в том числе  выплата дивидендов) 

и убытков Общества по результатам 2015 года.

Число голосов, которыми по данному вопросу обладали лица, 
включенные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании 

76 622

Число голосов, приходившихся по данному вопросу на голосующие 
акции общества 76 622 (100%)

Число голосов, которыми  по данному вопросу обладали лица, 
принявшие участие в собрании 66 529

Кворум по данному вопросу 86,8275%

Результаты голосования по  второму вопросу повестки дня: «За» – 66 529 голосов; 
«Против»  – 0 голосов; «Воздержался» – 0 голосов;  Число голосов в бюллетенях, 
которые признаны недействительными – 0.

Решение принято, «За» – 100% голосов.
Решение по вопросу повестки дня №2: Утвердить распределение прибыли и 

убытков Общества по результатам 2015 года: полученный убыток  в размере 
13 999 856,19 руб. покрыть за счет нераспределенной прибыли прошлых 
лет. Не выплачивать дивиденды по обыкновенным акциям Общества  и 
привилегированным акциям Общества типа А по результатам 2015 года.

Третий вопрос повестки дня: 
Избрание членов Совета директоров Общества.

Число голосов, которыми по данному вопросу обладали лица, 
включенные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании 

76 622

Число голосов, приходившихся по данному вопросу на голосующие 
акции общества 76 622 (100%)

Число голосов, которыми  по данному вопросу обладали лица, 
принявшие участие в собрании 66 529

Кворум по данному вопросу 86,8275%

Результаты голосования по  третьему вопросу повестки дня: Голоса «За» 
распределились следующим образом:  1) Валиулина М.В. – 66 529 голосов; 2) Микулич 
А.Ю. – 66 529 голосов; 3) Пашнин В.П. – 66 529 голосов; 4) Суслова В.В. – 66 529 голосов; 
5) Тасаков Д.В. – 66 529 голосов.  «Против»  – 0 голосов; «Воздержался»  – 0 голосов;  
Число голосов в бюллетенях, которые признаны недействительными – 0.

Решение принято, «За» – 100% голосов.
Решение по вопросу повестки дня №3: Избрать членами Совета директоров 

Общества следующих кандидатов:  1)Валиулина Мария Викторовна; 
2) Микулич Александр Юрьевич; 3)Пашнин Василий Петрович; 4) Суслова 
Валентина Всеволодовна;  5)Тасаков Денис Валерьевич.

Четвертый вопрос повестки дня: 
Избрание Ревизора Общества.

Число голосов, которыми по данному вопросу обладали лица, 
включенные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании 

76 622

Число голосов, приходившихся по данному вопросу на голосующие 
акции общества 76 622 (100%)

Число голосов, которыми  по данному вопросу обладали лица, 
принявшие участие в собрании 66 529

Кворум по данному вопросу 86,8275%

Результаты голосования по  четвертому вопросу повестки дня: «За» – 
66 529 голосов; «Против»  – 0 голосов; «Воздержался» – 0 голосов;  Число голосов 
в бюллетенях, которые признаны недействительными – 0.

Решение принято, «За» – 100% голосов.
Решение по вопросу повестки дня №4: Избрать Ревизором Общества Харисову 

Марину Николаевну.

Пятый вопрос повестки дня: 
Утверждение Аудитора Общества

Число голосов, которыми по данному вопросу обладали лица, 
включенные в список лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании 

76 622

Число голосов, приходившихся по данному вопросу на голосующие 
акции общества 76 622 (100%)

Число голосов, которыми  по данному вопросу обладали лица, 
принявшие участие в собрании 66 529

Кворум по данному вопросу 86,8275%

Результаты голосования по  пятому  вопросу повестки дня: «За» – 66 529 голосов; 
«Против»  – 0 голосов; «Воздержался» – 0 голосов;  Число голосов в бюллетенях, 
которые признаны недействительными – 0.

Решение принято, «За» – 100% голосов.
Решение по вопросу повестки дня №5: Утвердить Аудитором Общества 

ООО «Аудиторская Группа «Капитал».

Дата составления отчета:  30 июня 2016 года.
Председательствующий на общем собрании Тасаков Д.В. 
Секретарь общего собрания Зименкова Д.А.

Сообщение

Каспийский трубопроводный консорциум 

извещает о проведении предквалификационного отбора 

для участия в открытом тендере (№ 2412-GB) на право 

заключения договора на Услуги мониторинга параметров 

движения автомобилей АО «КТК-Р» и АО «КТК-К».

Подробная информация о порядке и сроках проведения 

предквалификационного отбора размещена на сайте КТК 

www.cpc.ru (раздел «Тендеры»).

Сообщение
Национальная Холдинговая Компания «Узбекнефтегаз» Акционерное Общество «O’ztashqineftgaz» 

Объявляет о продлении сроков следующих тендеров 
на 15 дней с даты опубликования:

Тендер № 08/16-HIMT на поставку моторных масел 
марки Q8 MAHLER HA SAE 40, Q8 CYLINDER OIL C220 и   
Valvoline GEO 40 LA SAE 40 (согласно тех. заданию)

Тендер № 26/16-EDG на поставку запасных частей 
для ДКС «Зеварды»   (согласно тех. заданию)

Тендер № 27/16-EDG на поставку торцевого 
уплотнения и запасных частей для компрессоров 
295ГЦ2-245/35-75М ДКС «УППБС»  (согласно тех. 
заданию)

Тендер № 29/16-EDG на поставку запасных частей 
для ДКС «Кокдумалак» (согласно тех. заданию)

Последний срок сдачи тендерных предложений по 
тендерам  №№08/16-HIMT, 26/16-EDG, 27/16-EDG, 
29/16-EDG – 22 июля 2016 г. до 18-00 Ташкентского 
времени.

Объявляет о продлении срока следующего тендера 
на 30 дней с даты опубликования:

Тендер № 23/16-EDG на поставку котла порового 
марки Е-10,0-1,4 ГДН, в комплекте химводоподготовкой 
для производства  «Карбосиметилцеллюлоза техническая» 

(КМЦ) и «Гуминощелочного реагента» (ГЩР) (согласно тех. 
заданию)

Объявляет новые тендеры 
сроком на 30 дней с даты опубликования:

Тендер № 36/16-HIMT на поставку катализатора на 
основе TiO2 в количестве 45 тонн (согласно тех. заданию)

Тендер № 37/16-HIMT на поставку деэмульгаторов 
нефти водорастворимых в количестве 99,54 тонн 
(согласно тех заданию)

Тендер № 38/16-HIMT  на поставку подъемной 
установки УП 32/40 для капитального и текущего 
ремонта скважин (согласно тех. заданию)

Тендер № 39/16-HIMT на поставку ингибитора 
солеотложения в процессах добыче нефти в количестве 
186,5 тонн (согласно тех. заданию)

Тендер № 40/16-HIMT на поставку цементировочных 
агрегатов УНБ 125х32 (ЦА-320) (согласно тех. 
заданию)

Тендер № 41/16-HIMT на поставку анти-
вспенивателя для установки аминовой сероочистки  
(согласно тех. заданию)

Тендер № 42/16-EDG на поставку гибкой трубы 
установки ТС-15080, гибкой трубы установки МК-10Т, 

инжектор запасных частей Колтюбинговой установки 
(согласно тех. заданию)

Тендер № 43/16-TUG на поставку насосно-
компрессорных труб в количестве 3184,7 тонн 
(согласно тех. заданию)

Последний срок сдачи тендерных предложений по 
тендерам №№ 23/16-EDG, 36/16-HIMT, 37/16-HIMT, 
38/16-HIMT, 39/16-HIMT, 40/16-HIMT, 41/16-HIMT, 42/16-
EDG, 43/16-TUG – 8 августа 2016 г. до 18-00 Ташкентского 
времени.

Рабочий орган АО «O’ztashqineftgaz» прекращает 
выдачу разъяснений и предоставления
счетов за 5 (пять) календарных дней до даты истечения 
срока подачи тендерных предложений.

Подробную информацию по тендерам можно 
получить у рабочего органа АО  «O’ztashqineftgaz» по 
адресу: 100047, Узбекистан, г. Ташкент, 
ул. Истикбол, 21

Тел/Факс: (99871) 232-10-49
web-site: www.utng.uz    e-mail: tender@utng.uz
Публикация тендеров в СМИ: газеты «Труд» (Россия) 

и «Правда Востока»
Web-site: www.utng.uz,  www.tenderweek.com

они полны сил, готовы горы 

свернуть. А вообще у нас в пед-

коллективе, как в хорошей се-

мье, уживаются три поколения: 

старшее, несущее опыт и тради-

ции, среднее, четко понимаю-

щее реалии сегодняшнего дня, и 

новое, устремленное в будущее. 

И такое сочетание, по-моему, 

очень важно и продуктивно. 

Рассказывая о жизни сегодняшней шко-

лы, нельзя обойти проекты углубленного 

профильного образования. И здесь мы 

увидим массу интересного. Например, 

медицинские классы, открытые в школе 

№1259 при поддержке Российского нацио-

нального исследовательского медицин-

ского университета имени Н.И. Пирогова. 

Этому сотрудничеству уже несколько лет. 

И вот результат: выпускники этих классов 

идут, как правило, в медицинские вузы, 

поступают в МГУ – на факультеты фунда-

ментальной медицины, биологии, химии, 

выбирают профессии, связанные с разви-

тием биотехнологий. Недавно в родную 

школу заглянул выпускник, который учит-
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Усадьба Рерихов станет музеем
Так решило правительство индийского штата Карнатака, где в своем имении Татагуни 

жил и похоронен Святослав Рерих – представитель знаменитой династии художников

Уже в 25-й раз
соберется в Витебске «Славянский 
базар» 
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•ФЕСТИВАЛИ•

«Славянский базар» в Витебске, от-

крывающийся 12 июля, в этом году 

особенный, с юбилейным привкусом: 

уже 25-й! Но, как уверяет корреспон-

дент «Труда», свидетельница всех без 

исключения предыдущих фестива-

лей, душа на этом празднике песни 

все так же не желает приземляться. 

Парит, будто герои на знаменитых по-

лотнах уроженца здешних мест Мар-

ка Шагала...

ТАМАРА МАРТЫНОВА

В
первые попав на родину Шагала в 

конце 1980-х, я, честно говоря, ис-

пытала недоумение: зачем в тихом 

древнем городе, где спокойно жили 

около 350 тысяч жителей, выстро-

или огромный Летний амфитеатр? Сам 

Витебск показался мне тогда полусонным 

и довольно провинциальным. Лишь через 

несколько лет, когда раскрутилась кару-

сель «Славянского базара», я поняла, что 

лучшего места для такого праздника про-

сто не найти. За эту четверть века город 

стал благоустроеннее, но сохраняет свой 

колорит и индивидуальность.

Начиналась «Славянка» со скромного 

песенного конкурса (одной из первых на 

нем победила ныне хорошо известная 

украинка Таисия Повалий). А в 95-м «Ба-

зар» превратили в международный фести-

валь искусств, на который стали слетаться 

все музы. С тех пор там не только льется 

музыка, но и представлены театр, кино, 

изобразительное искусство, народные ре-

месла и прочие виды творчества. И многие 

знаменитости стали завсегдатаями. Вот и 

нынче Лариса Долина, Елена Ваенга, Та-

мара Гвердцители, Валерий Леонтьев и 

другие популярные имена представлены 

на афише «Базара». 

А секрет такой популярности прост. 

Здесь редкая (особенно по теперешним 

временам) атмосфера теплоты и добро-

желательности, да и работает фестиваль 

как хорошо отлаженный механизм, без 

натужности и сбоев. Говорят, в городе этом 

какая-то особая магнетическая аура. При-

езжаешь с грузом проблем, а часа через 

два они будто растворяются и ты словно 

паришь над землей. Одна швейцарская 

художница предлагала даже воздвигнуть 

здесь энергетическую башню, да жители 

не поддержали... 

А еще устроители фестиваля каждый 

раз чем-то удивляют. То устроили роман-

тическую «Ночь балета», то шоу, в котором 

артисты цирка воплощали в воздухе кар-

тины Марка Шагала, добавили кукольные 

спектакли, придумали уличные фесты... 

Вот и на сей раз зрителей ждут сюрпризы: 

впервые пройдет ночной карнавал, много-

часовой поэтический марафон «Тысяча 

стихов о Витебске»... К тому же постоянно, 

год за годом, развивается фестивальная 

инфраструктура. Организаторы возвели 

над Летним амфитеатром уникальную 

крышу, открыли музей «Славянского база-

ра» и Аллею звезд, внедрили современные 

сценические технологии, соорудили танц-

пол под открытым небом. Нет, не случайно 

Международная федерация фестивальных 

организаций за стремление к новизне и 

разнообразию дважды признавала «Базар» 

лучшим фестивалем планеты! 

Много чего происходило во взаимоот-

ношениях славянских народов в эти два 

с половиной десятилетия, но витебский 

форум проходит при любой политической 

погоде. Хотя 18 лет назад из-за финансо-

вых трудностей «Базара» российские ор-

ганизаторы решили, что проводить этот 

праздник надо по разным городам России, 

Беларуси, Украины. Но тогда белорусский 

президент, что называется, грудью лег на 

амбразуру, придав мероприятию статус 

государственного. В итоге «Славянский 

базар» стал главной визитной карточкой 

республики.

Кстати, на фестивале мне довелось по-

знакомиться с Александром Григорьеви-

До рекорда Шахерезады корреспонденту «Труда» осталось совсем немного

Сто и одна ночь на «Славянском базаре»

чем лично. В 90-х белорусский президент 

был еще очень доступен журналистам, и 

когда я получила возможность для пря-

мого диалога, спонтанно ляпнула моему 

высокому собеседнику: «А в жизни вы, 

Александр Григорьевич, выглядите луч-

ше, чем на экране». Не знаю, сыграл ли 

свою роль мой нехитрый комплимент, 

но президент Лукашенко быстренько вы-

делил деньги Белтелерадиокомпании на 

новейшую японскую технику. 

К сожалению, в последние годы пока-

зов из Витебска по госканалу «Россия 1» 

становится все меньше, хотя у нас общее 

союзное государство, и белорусская сто-

рона даже оплачивает эти показы. Однако 

из всех фестивальных действий (нынче 

их запланировано около 130), в эфир 

выдают лишь четыре-пять. А именно: 

сокращенные и перемонтированные до 

неузнаваемости церемонии открытия 

и закрытия «Базара», спрессованные в 

одну программу туры конкурса моло-

дых исполнителей да иногда еще что-то 

с барского плеча добавят... Остальные 

наши федеральные каналы и вовсе хранят 

гордое молчание. Хотя это грандиозное 

культурное событие (нынче на нем будут 

представители 44 государств, в том чис-

ле впервые из Аргентины и Колумбии), 

они его упорно обходят вниманием. Нет 

скандала – и не о чем говорить, так что ли? 

Конечно, на «Базаре» случались скан-

дальчики. Вспоминаю, как один наш мэтр 

изволил гневаться на пресс-конференции, 

что устроители лично не встретили его 

у вагона по прибытии в Витебск, а потом 

в гостинице он обнаружил, что холодиль-

ник в номере пуст. У другого народного 

артиста во время гала-концерта, на ко-

тором присутствовали главы Беларуси, 

России и Украины, остановилась фоно-

грамма. Конфуз заключался не только в 

том, что небожитель открывал рот под 

«фанеру», но и в том, что извинился он 

исключительно перед президентами. А 

6 тысяч зрителей, сидевших в зале, ока-

зались не в счет. Еще один гость требо-

вал, чтобы к нему на пушечный выстрел 

не подпускали журналистов, а другая – 

чтоб ей подали в Витебске «Мерседес» той 

самой модели, который у нее в Москве. 

Руководитель известного хора сорвал за-

планированную встречу с журналистами 

из разных стран, отправившись именно 

в это время по здешним магазинам... Ну 

не все наши артисты понимают, что ви-

тебский фестиваль с его семейной обста-

новкой – не место для проявления пафоса 

и капризов. 

Насчет семейной обстановки – так это 

не фигура речи. Победители конкурса 

молодых исполнителей Светлана Славко-

вич и Зики встретились именно здесь – и 

вскоре поженились. Хотя оба из Сербии, 

а соединил их Витебск. Да и Алла Бори-

совна познакомилась со своим нынешним 

мужем именно на «Базаре» в 2001 году. 

Тогда у Максима Галкина был первый в 

его жизни сольный концерт. Сейчас они 

снова приедут в Витебск, где у Максима 

состоится бенефисный спектакль, в кото-

ром выступит и Пугачева. Думаю, звезд-

ные супруги не упустят шанс обыграть 

«хрустальный» юбилей своего знакомства 

на сцене Амфитеатра. 

Разумеется, приглашен на предстоя-

щий фестиваль и Владимир Путин (на 

10-летнем юбилее «Славянки» он при-

сутствовал). Правда, будет ли президент 

РФ в Витебске на этот раз, зависит от его 

занятости и событий в мире. В любом слу-

чае памятный рубеж самого масштабного 

культурного проекта Союзного государ-

ства будет отмечаться широко и весело, 

аж на 18 фестивальных площадках, плюс 

круглосуточные народные гулянья. Т 

P.S. Увы, и на сей раз телеканал «Россия 
1» не расщедрился на эфирное время. Но 
наши телезрители смогут наблюдать феерию 
в городе на Западной Двине в середине 
июля, настроившись на трансляции каналов 
«Мир», «Европа Плюс», «Мьюзик Бокс», 
«Шансон ТВ». 

 

•ДАТА•

Прав был Александр Сергее-

вич – очень странные бывают 

в жизни сближения. Необъ-

яснимые. Судьбоносные... 

Режиссер Марк Захаров в 

детстве зачитывался книжкой 

Николая Чуковского «Водите-

ли фрегатов», повествующей о 

выдающемся мореплавателе 

И.Ф. Крузенштерне. Упомина-

лось в ней и об одном из его 

сподвижников – графе Нико-

лае Петровиче Резанове, пу-

тешественнике и дипломате, 

устанавливавшем торговые 

и культурные связи между 

Россией и Америкой. Имя 

этого человека осело где-то в 

глубине мальчишеской памя-

ти, чтобы всплыть несколько 

десятилетий спустя. 

ВИКТОРИЯ ПЕШКОВА

Поэту Андрею Вознесенскому во 

время его поездки по Америке по-

казали одну из самых романти-

ческих достопримечательностей 

Сан-Франциско – могилу Кончи-

ты Марии де ля Консепсьон, до-

чери губернатора города Хосе 

Дарио Аргуэльо, обручившейся 

в 1806 году с русским графом Ни-

колаем Петровичем Резановым 

и ушедшей в монахини после 

35 лет ожидания уехавшего за 

разрешением на брак жениха... 

Так родилась поэма с неперево-

димым ни на один другой язык 

мира, но абсолютно понятным 

каждому русскому человеку на-

званием «Авось». 

Однако с первого раза это 

«авось» не сработало: режиссера 

и его соратника – композитора 

Алексея Рыбникова тогда вол-

новали сюжеты древнерусской 

литературы, в частности «Слово о 

полку Игореве» и мелодии право-

славных церковных песнопений. 

Но внятной идеи у них не было, а 

потому попытка убедить поэта-

лауреата сочинить нечто отве-

чающее их зыбким мечтаниям 

провалилась. Как оказалось, к 

счастью! 

И вот 9 июля 1981 года на сце-

не московского театра имени 

Ленинского комсомола сыграли 

премьеру. Жанр спектакля был 

обозначен более чем расплыв-

чато – «современная опера». По-

нятие «рок-опера» в стране, где и 

на джаз-то косились, не привет-

ствовалось. Тогда много чего не 

приветствовалось или было под 

запретом. Но спектакль, расска-

зывающий о том, как русский 

граф отправился устанавливать 

торговые связи с Америкой и 

мало того – обручился с амери-

канкой испанского происхожде-

ния, к показу вдруг разрешили. 

Несмотря на чувственные танце-

вальные номера, поставленные 

балетмейстером Владимиром 

Васильевым. Несмотря на то, 

что со сцены, над которой парил 

образ Божьей Матери, неслись 

православные песнопения, а у 

персонажей, когда они выходили 

на авансцену, в прорезях рубах 

тускло отсверкивали нательные 

кресты. 

Так куда же смотрели и о чем 

думали партийные и минкуль-

товские функционеры на сдаче 

премьеры, состоявшейся нака-

нуне? Где было их партийное и 

классовое чутье? Как допустили?! 

И тогда, и теперь многие склон-

ны видеть в этом чудо Божие. Так 

проще, так легче. Чудо ведь в объ-

яснениях не нуждается. Да вот 

только, по-моему, никакого чуда 

не было! О любви, беззаветной 

и бескомпромиссной, забываю-

щей самое себя, минкультовские 

дамы грезили не меньше простых 

советских ткачих и врачих. Да и 

в глубинах самых заскорузлых 

чиновничьих душ были живы 

воспоминания о той поре, когда 

так сладко мечталось о подвигах, 

дальних морях и той единствен-

ной, ждущей на берегу. 

Ведь ни руководящие кресла, 

ни спецпайки не заменят собой 

мечту окончательно и беспово-

ротно. А «Юнона и Авось» – это 

история о мечте и о счастье, ко-

торое никогда не бывает легким 

и за которое всегда приходится 

платить самую высокую цену. 

Впрочем, сам Марк ЗАХАРОВ 

признался корреспонденту «Тру-

да», что все-таки до сих пор верит: 

без вмешательства высших сил 

тут не обошлось.

– Это был единственный слу-

чай в моей режиссерской прак-

тике, когда на сдаче спектакль 

большой комиссии не просто 

понравился, а был признан высо-

копатриотичным – и это многое 

определяло в его судьбе. В са-

мом заматерелом функционере 

какой-то кусочек души, конечно, 

еще трепыхается. Но такие люди 

умеют, когда нужно, наступить 

на этот кусочек каблуком: пар-

тийное, классовое сознание не 

дремлет! Сколько замечатель-

ных спектаклей гибло накануне 

премьеры, буквально на взлете, 

а сколько было задушено задолго 

до предпремьерных показов! Но 

есть силы, которые могут вме-

шаться в привычный ход вещей, 

если сочтут это необходимым. И 

раскладывать на составляющие 

счастливую судьбу «Юноны и 

Авося» мне кажется совершен-

но бессмысленным. Невозможно 

предугадать результат заранее. 

Даже больше – нельзя рассчиты-

вать на успех, он непредсказуем, 

и это – самое мудрое из установ-

лений нашей Вселенной. 

– Да, спектакль сыгран более 

полутора тысяч раз, – продол-

жает Марк Захаров. – На нем 

выросло три поколения актеров 

и четыре поколения зрителей. 

Зал и сегодня полон, хотя никто 

уже не стоит по ночам в очереди 

в кассу, не печатает фальшивые 

билеты и не проникает в театр 

по пожарным лестницам. Но се-

годня мне признание зрителя, 

пожалуй, даже дороже, чем тогда, 

35 лет назад. Потому что сегодня 

заставить человека прийти в те-

атр гораздо сложнее. И не в том 

дело, что конкурентов у театра 

много, а в том, что мало причин, 

по которым он захочет открыть 

свою душу навстречу тому, что 

происходит на сцене. А без этого 

слияния души и вымысла театра 

быть не может.

 На «Юноне и Авосе» это про-

исходит. И будет происходить и в 

двухтысячный, и в трехтысячный 

раз. Есть зрители, которые при-

ходят на этот спектакль каждый 

год. Есть и такие, кто, увидев тот 

первый, породивший легенду 

актерский состав, остается ему 

верен спустя десятилетия, как 

Кончита – своему любимому. И 

те и другие оставляют «Юнону 

и Авось» в своем сердце на всю 

оставшуюся жизнь.  Т

Я тебя никогда не забуду. «Юнона и Авось», 35 лет спустя
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Есть зрители, которые приходят на 
этот спектакль каждый год. Есть 
и такие, кто, увидев тот первый, 
породивший легенду актерский 
состав, остается ему верен спустя 
десятилетия, как Кончита – своему 
любимому

«Ленком», «Юнона и Авось». 

1988 год. Александр Абдулов, 

Елена Шанина и Николай 

Караченцов. 

Композитор Алексей Рыбников, 

режиссер Марк Захаров, поэт 

Андрей Вознесенский и актер 

Николай Караченцов на 

премьере спектакля «Юнона» 

и «Авось», Москва, 1981

У актера Сергея Безрукова 
и сценаристки, продюсера и режиссера 32-летней 

Анны Матисон родилась дочь Маша
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На чемпионате Европы 

по футболу во Франции 

осталось сыграть один 

матч – финальный. За 

вечными спорами во-

круг провала сборной 

России и столь же не-

приглядного «высту-

пления» наших фана-

тов сам турнир отошел 

в тень и пролетел почти 

незаметно. А ведь 

ожидания от него были 

самые противоречи-

вые: организаторы 

обещали нам лучший 

Евро в истории, но эхо 

недавних терактов во 

Франции не рассея-

лось и многим внушало 

тревогу. Так удался ли 

футбольный праздник? 

И какие уроки могут 

извлечь из Евро-2016 

организаторы надви-

гающегося на Россию 

чемпионата мира? Сво-

ими впечатлениями 

поделился с «Трудом» 

болельщик со стажем, 

к тому же много лет ра-

ботающий в футболь-

ной индустрии Максим 

МОТИН.

– Мой автопробег в сумме 
составил около 1,5 тысячи 
километров: Марсель – 
Лилль – Тулуза. Многое из 
увиденного за дни поездки 
откровенно удивило. В 
городах никаких внеш-
них признаков того, что в 
стране проходит Евро. За 
10 дней я увидел один бан-
нер. С информационными 
указателями для приезжих 
болельщиков тоже негусто. 
В Париже пытался просле-
довать по таким указателям 
в фанзону, но внезапно они 
привели... к закрытому вы-
ходу из метро.

Волонтеров было гораз-
до больше, чем толку от них. 
Половина не говорила по-
английски. Для кого они тог-
да работали, для местных? 
А некоторые не знали, на 
какой станции метро нахо-
дится фанзона. Спрашивал 
их: для чего вы тогда здесь 
стоите? Отвечали: чтобы 
помочь вам купить билет, 
а на большее не уполномо-
чены. Кстати, на прошлых 
чемпионатах болельщикам, 
имеющим билеты на ста-
дион, обычно разрешалось 
в день матча бесплатно 
пользоваться обществен-
ным транспортом или даже 
перемещаться между го-
родами. Насколько я знаю, 
нечто подобное планиру-
ется и в России во время 
ЧМ-2018. Во Франции же 
никаких поблажек – плати 
за все. 

Отдельная тема – обще-
ственный порядок. Было та-
кое ощущение, что задачи 
обеспечить безопасность 
за пределами стадиона 
французы просто не ста-
вили. В городе каждый мог 
делать все, что хотел. До-
водилось слышать, что во 
время Евро введут какие-
то запреты на продажу пи-
ва. Ничего подобного – пи-
во продавалось где угодно, 

в том числе около стадио-
нов. Не было и разделения 
потоков болельщиков по 
разным направлениям. Все 
это в совокупности спро-
воцировало столкновения 
фанатов, в том числе драки 
россиян и британцев в 
Марселе, которые я видел 
своими глазами. Ни в коем 
случае их не оправды-
ваю, но и с полиции надо 
спросить: почему она без-
участно наблюдала за про-
исходящим и вмешалась, 
только когда побоище уже 
закипело?

Да и на стадионе было 
неспокойно. При желании 
пронести с собой можно 
было что угодно, никого 
не досматривали. И пиро-
технические шоу во время 
некоторых матчей были 
при таком попуститель-
стве просто неизбежны. 
Странно, ведь французы 
полгода обещали пред-
принять усиленные меры 
безопасности в связи с 
террористической угрозой. 
Как говорится, ну и?..

Похоже, у французов не 
было такой цели – создать 
праздник футбола для при-
езжих болельщиков. В этом 
плане группе B, где играла 
сборная России, повезло: у 
нас были англичане и вал-
лийцы, которые создавали 
колоссальное ощущение 
праздника. Они фантасти-
чески болеют за своих, 
замечательно поют хором – 
нам бы у них поучиться так 
поддерживать сборную! Од-
нако местные жители были 
скорее равнодушны к про-
исходящему. Евро был им 
попросту не нужен. Города 
жили в своем ритме, уста-
новленном испокон веков, 
и туристы вынуждены были 
подстраиваться. К примеру, 
многие кафе во Франции 
открываются в 12 часов 
дня. И хоть в 10 часов под 
окнами выстроится очередь 
из 100 человек, желающих 
позавтракать и буквально 
озолотить это заведение, 
раньше полудня оно не от-
кроется. И это на фоне того, 
что турпоток во Францию 
после терактов заметно 
обмелел...

Думаю, это идет от на-
ционального характера. 
Французы считают себя вы-
ше сиюминутной выгоды, 
туристической суеты. У нас 
же менталитет отличает-
ся, и ЧМ-2018, полагаю, 
получится совсем иным. В 
плане атмосферы празд-
ника проблем точно не 
будет: власти всех уровней 
дадут разнарядку радуш-
но принимать гостей, а у 
населения взыграет ком-
мерческая жилка, и ради 
заработка заведения будут 
работать хоть круглосуточ-
но. Фанзоны, указатели 
– это тоже наверняка будет 
лучше, чем у французов. 
Россия захочет показать, 
что она умеет проводить 
большие мероприятия. А 
то когда еще в Саранск по-
жалуют 50 тысяч болельщи-
ков сборной Англии? Т

«Марсельеза» 
вполголоса

ГЛАС С ТРИБУНЫ

МАКСИМ МОТИН
БОЛЕЛЬЩИК СО СТАЖЕМ

ГЕОРГИЙ НАСТЕНКО

П
ервый чемпионат Европы 1960 года 

завершился триумфом сборной 

СССР. Автор золотого гола в Париже 

Виктор ПОНЕДЕЛЬНИК рассказал 

«Труду», каким образом были поощ-

рены творцы той исторической победы.

– Каких-то особо торжественных встреч 

в московском аэропорту, куда мы верну-

лись из Франции, нам никто не организо-

вывал, как, впрочем, и в высоких началь-

ственных инстанциях. Тогда все было 

скромнее. Но перед матчем чемпионата 

страны «Спартак» – ЦСКА всех игроков 

сборной СССР торжественно вывели на 

футбольное поле. И под овации 105 тысяч 

болельщиков мы во главе с нашим капи-

таном Игорем Нетто, державшим кубок, 

обошли овал «Лужников». Это запомни-

лось на всю жизнь. Всем нам, кто не имел 

этого звания ранее (Яшин, Масленкин, 

Нетто и Валентин Иванов получили его 

в 1956 году за победу на Олимпийских 

играх), присвоили заслуженных мастеров 

спорта. Мы этим званием очень гордились, 

а давало ли оно какую-то прибавку к зар-

плате, честно скажу, сейчас уже не помню.

Премии? Да, нам выдали по 200 дол-

ларов на брата. Еще всем обещали по ав-

томобилю, говорили об улучшении жи-

лищных условий. Но везде нас прокатили, 

обманув даже в мелочах. Под трибунами 

«Лужников» мы увидели свои лица на гро-

мадных портретах. Свой я захотел забрать 

на память. Мне сказали, что это можно 

будет сделать позже. А пока фотограф снял 

меня на фоне этого портрета. Но своего 

парадного фото я больше так и не увидел. 

Говорят, его отдали в какой-то музей, а от-

туда он пропал. 

Спустя четыре года на следующем чем-

пионате Европы мы заняли второе место, 

уступив в финале испанцам, – продолжает 

Понедельник. – Так нам даже командиро-

вочные зажилили. А уж критиковали – аж 

перья летели. Главного тренера Констан-

тина Бескова с треском выгнали...

Рассказ «Труду» о чемпионате Европы 

1964 года продолжил его участник, защит-

ник Эдуард МУДРИК.

– После финала на фуршете испанцы 

узнали, что нам за победу обещали по 

600 долларов (которых мы так и не уви-

дели). Соперники удивились, для них-то 

это были смешные деньги. Потом чувство 

удивления у них сменилось состраданием. 

Испанские звезды даже стали подвигать 

нам поближе блюда с едой. Чувствовалось, 

что они искренне сочувствовали нам.

Следующий евротурнир состоялся 

в 1968 году в Италии. Его вспоминает за-

щитник Валентин АФОНИН. 

– В Риме начальник команды Андрей 

Старостин обещал нас озолотить за побе-

ду в полуфинале, где нам выпало играть 

с хозяевами. Упорнейший матч закончился 

нулевой ничьей, и тогда, в первый и послед-

ний раз в истории, все решил жребий. Мо-

нетка упала в пользу итальянцев, которые 

и прошли в финал, где стали чемпионами. 

А нас, как и обещал Старостин, озолоти-

ли: выдали по 130 долларов командиро-

вочных-суточных. Говорили и о премии в 

200  долларов на брата, но оставили с но-

сом: дескать, не смогли выиграть у Италии 

и даже правильную сторону у монетки не 

сумели угадать, какая уж тут премия...

В 1972 году прекрасные впечатления 

от игры советской сборной в отборочных 

матчах и в полуфинале против венгров 

Как награждали наших футболистов по итогам выступлений на чемпионатах Европы

«И нас озолотили: выдали по 130 долларов 
командировочных на брата...»

были смазаны разгромом от сборной ФРГ 

в финале – 0:3. Горечь осталась и у на-

чальства, и у самих игроков. Европей-

ское серебро не посчитали достаточным 

основанием для премирования сборной. 

Зато доносились упреки в недостатке па-

триотизма: как же, немцам проиграли, 

отцам-победителям стыдно... И это при 

том, что у немцев в те годы была велико-

лепная команда, выигравшая в 1974-м и 

первенство мира. Да, высоко тогда зади-

рали планку для отечественного футбола, 

что там говорить...

А потом наступила черная полоса: 

три раза подряд (в 1976, 1980 и 1984 

годах) наша сборная не могла пройти 

отборочные этапы и получить путевку 

в финальную часть Евро. Зато в 1988-м 

вернулась и заставила о себе говорить в 

исключительно уважительном и даже 

восхищенном тоне. Тот год запомнился 

не только серебряными медалями, но и 

очень яркой игрой сборной СССР, одо-

левшей в ходе финального турнира гол-

ландцев, итальянцев и англичан. Стра-

на стояла на пороге рынка. До отъезда 

на чемпионат главный тренер сборной 

Валерий Лобановский пробился на при-

ем к секретарю ЦК КПСС Лигачеву, где 

попросил выплатить игрокам какую-то 

часть из 2 млн долларов, которые полу-

чила Федерация футбола СССР за выход 

в финальную часть Евро. Егор Кузьмич 

дал добро на 10% из этой суммы. Но 

министр финансов Павлов старательно 

тормозил это решение. Лишь с помощью 

Политбюро удалось решить вопрос с пре-

миальными. В итоге после финала уже 

в СССР каждый игрок основного состава 

получил по 25 тысяч марок ФРГ. Огром-

ные по тем временам деньги! 

– Честно говоря, мне эта премия как-то 

не запомнилась, – признался «Труду» один 

из героев того чемпионата Сергей АЛЕЙ-

НИКОВ. – Слишком быстро деньги разо-

шлись. Мы получили хорошую прессу 

у себя дома и в Европе, но крупных тор-

жеств нам тогда не устраивали. Я один из 

немногих в сборной, кому тогда присвои-

ли заслуженного мастера спорта, потому 

что киевляне это звание получили двумя 

годами раньше за Кубок кубков. В матери-

альном плане звание добавляло 25 рублей 

к моему месячному окладу.

В 1992 году нашу страну представляла 

сборная СНГ, команда непонятного ро-

ду-племени. Сыграв вничью с действу-

ющими чемпионами мира и Европы, 

ко ман да неожиданно проиграла полу-

пьяным шотландцам 0:3 и бесславно 

покинула турнир. Между игроками и 

руководством разразился скандал из-за 

премиальных. В 1996-м ситуация повто-

рилась. С той лишь разницей, что теперь 

наша ко ман да называлась сборной Рос-

сии, а в группе мы заработали не два, а 

лишь одно очко...

По итогам отборочного турнира к 

Евро-2004 игроки сборной получили мил-

лион долларов плюс премию за ничего не 

давшую с турнирной точки зрения победу 

над будущими чемпионами – греками. 

Сумма распределялась в зависимости от 

количества матчей, проведенных тем или 

иным игроком. 

Сборная России образца 2008 года счи-

тается лучшей в нашей новейшей исто-

рии – она вышла в полуфинал, удивив 

Европу яркой игрой в трех матчах, хотя 

и проиграла чемпионам-испанцам в двух 

матчах с общим счетом 1:7. За выход сбор-

ной России на чемпионат Европы РФС по-

лучил 7,5 млн евро. Из них ко ман де отдали 

половину, и 11 игроков получили по 100 ты-

сяч. Остальные – меньше, с учетом личного 

вклада. Далее за победу в каждом матче 

финальной части Евро УЕФА выплачивал 

РФС сумму в 1 млн евро, из них половина 

доставалась команде. Три победы в итоге 

принесли еще 1,5 млн, а каким образом 

деньги делились внутри ко ман ды, не раз-

глашалось. 

– Не менее важным было то обстоятель-

ство, что кроме премиальных ряд футбо-

листов заработали в 2008 году хорошие 

контракты, – напоминает один из лидеров 

той сборной Игорь СЕМШОВ. – Я не уехал 

в зарубежный клуб, но доволен теми ус-

ловиями, что получил в «Зените», а по-

том в «Динамо». А по ходу матчей, чест-

но скажу, ни о каких деньгах не думал. 

Большим счастьем было играть на Евро 

с российским гербом. С радостью вспо-

минаю и ту встречу в аэропорту, где нас 

приветствовали сотни юных футболистов 

и болельщиков. Да и присуждение звания 

заслуженных мастеров спорта я не считаю 

формальностью. 

Что дальше? В 2012 году премиальные 

за победу над сборной Чехии состави-

ли 30 тысяч евро, за ничью с Польшей – 

15 тысяч. На сей раз размер выплат для 

всех 23 россиян, приехавших в ко ман де 

на Евро, был один. Те деньги не принес-

ли счастья, поскольку не был преодолен 

первый барьер на пути к медалям. Но это, 

как сказал один известный футболист, уже 

были наши, а не их проблемы...

Что сказать про день сегодняшний? По 

итогам так бесславно завершившегося 

для нас чемпионата Европы российская 

команда (футболисты, менеджеры, ад-

министраторы, массажисты) получили 

8 млн евро за выход в финальную часть, 

плюс уже во Франции премиальные для 

игроков составили 7 тысяч евро за ничью 

с англичанами. Этак и на шампанское с ка-

льяном не хватит! Т

•КАК ЭТО БЫЛО•

Скандалище вокруг отдыхающих в 

ночном клубе с кальяном и шампан-

ским футболистами «блеснувшей» 

на Евро-2016 российской сборной в 

очередной раз возбудил тему оплаты 

труда наших недозвезд вроде Кокори-

на и Ко. Разгневанные болельщики и 

просто граждане с пеной у рта призы-

вают задуматься, кому и за что платят 

в современном спорте, требуют найти 

укорот в отношении тех, кто играет, как 

мальчик, а пьет шампанское и курит 

кальян, как мужик. Кстати, хороший 

повод вспомнить о том, что получали 

наши футболисты, добиваясь на евро-

пейских чемпионатах медалей и ува-

жения.

Лев Яшин 

выиграл 

чемпионат 

Европы 

и отпраздновал 

победу тихой 

рыбалкой. 

Кокорин 

с Мамаевым 

не выиграли 

ничего, но 

шумному 

празднику 

это никак 

не помешало.

Команду-триумфатора Евро-2016 не оби-

дят – призовые выплаты составят почти 

27 млн евро. Победителям прошлых лет 

остается завидовать: сборной Италии, вы-

игравшей Евро-2000, досталось 9,2 млн, 

Греции на Евро-2004 – 17, Испании на Ев-

ро-2012 – 23. Да и общий призовой фонд 

турнира растет: 109 млн в 2000 году, затем 

последовательно 202, 205, 215 млн – и ны-

нешние 300 млн евро.

КСТАТИ
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Туризм. Импортозамещение
У деревьев снимут 
отпечатки пальцев

Ученые Сибирской лесной опыт-
ной станции предлагают выда-
вать биометрические паспорта 
деревьям. Нужно сфотографи-
ровать уникальные годичные 
кольца дерева на спиле, а потом 
разместить фото в специальной 
базе. По замыслу авторов, это 
защитит лес от браконьеров. 
Ведь документами на вырубку и 
провоз древесины можно поль-
зоваться несколько лет. При та-
ком раскладе сложно понять, за-
конно ли вырубили деревья в том 

или ином месте. Для вычисления 
браконьера достаточно разме-
стить фотографию среза пере-
возимого дерева в специальной 
компьютерную программе, кото-
рая, будто по отпечаткам паль-
цев, поможет узнать, где именно 
срубили конкретное дерево. 

Теперь берут не борзыми 
щенками, а бройлерными 
цыплятами

В одной из поликлиник Саратов-
ской области пациент предложил 
врачу более чем весомую взятку 
за липовый больничный: 7 (семь) 
тушек бройлерных цыплят. 
И 73-летний доктор не удержался 
от соблазна, выписал бумагу. 
А тут, к ужасу обоих участников 
сделки, в кабинет ворвались 
оперативники, взяв мошенников 
с поличным. Теперь врачу грозит 
провести 8 лет за решеткой. 
Дамоклов меч уголовной статьи 
висит и над пациентом, предло-
жившим хирургу цыплят... А еще 
говорят, что в России не борются 
с коррупцией! 

Сказка со счастливым 
концом

Десятилетний школьник из Ингу-
шетии Ислам Гатиев продолжает 
собирать подарки после того, 
как написал письмо президенту 
Путину. Паренек, посмотрев теле-
трансляцию разговора главы го-
сударства с народом, решил по-
мочь Владимиру Владимировичу. 
К письму он приложил 3 тысячи 
рублей, которые долго копил 
на айпад, попросив президента 
направить эти деньги на «пре-
одоление кризисных явлений 
в стране». В ответ Путин прислал 
Исламу свое фото с автографом 
и планшет. Да и деньги школь-
нику вернули. А тут ко всему мэр 
Назрани подарил парню велоси-
пед. Поистине, рука дающего не 
оскудеет. 

Шутка не совсем удалась 

В Якутии задержан водитель, 
пытавшийся расплатиться на 
автозаправочной станции пяти-
тысячной купюрой. Правда, как 
значится на купюре, выпущена 
она «Банком приколов». Мужчина 
хотел заправиться на 500 «при-
кольных» рублей, а сдачу по-
лучить обычными деньгами. 
Но на кассе шутки не оценили и 
вызвали полицию. Теперь жите-
лю Якутии грозит уголовная ста-
тья и лишение свободы сроком 
до двух лет. 

Торговать надо с умом 

Бизнес – занятие опасное. И вот 
два тому подтверждения. В Став-
рополе районный суд приговорил 
мужчину к 2,5 годам колонии 
за разглашение коммерческой 
тайны. Потерпевшей стороной 
признано предприятие «Моно-
кристалл». Как установлено 
следствием, двое жителей Став-
рополя за деньги передали через 
третьи руки сведения о техноло-
гии производства искусственных 
сапфиров предпринимателям из 
Китая. А 54-летняя красноярская 
бизнес-леди попала в переделку 
уже в Китае. Она давно торгует 
обувью, которую закупает в КНР. 
В 2015-м после падения рубля 
женщина не смогла расплатиться 
с китайскими поставщиками, и 
ее долг составил 8 млн рублей... 
Впрочем, как сообщили в право-
охранительных органах, биз-
нес-леди освобождена и находит-
ся в китайской полиции. 

•СИЛЬНЫЕ ЛЮДИ•

Итак, трое землян из трех час-

тей света – Европы, Америки и 

Азии стартовали вчера на ко-

рабле «Союз МС» с Байконура, 

чтобы через двое суток при-

чалить к Международной кос-

мической станции. Командир 

корабля – наш 47-летний Ана-

толий Иванишин, уже имею-

щий на своем счету полугодо-

вую командировку на орбиту. 

А вот два других члена экипа-

жа, бортинженеры 41-летний 

японец Такуя Ониши и 37-лет-

няя белокурая американка 

Кэтлин Рубинс – новички. За-

то какие! Биографии всех чле-

нов этого экипажа – просто 

наглядное пособие на тему, 

как важно иметь в жизни цель 

и идти к ней, не оглядываясь 

на обстоятельства.

ВИТАЛИЙ ГОЛОВАЧЕВ
ОБОЗРЕВАТЕЛЬ

К
стати, Кэтлин – 60-я жен-

щина из 546 землян, летав-

ших в космос (не считая 

вертикальных суборби-

тальных рейсов). Ученый 

мирового класса, доктор наук 

в области биологии рака, талант-

ливый микробиолог. Много лет 

она занималась вирусологией, 

работала со смертельно опасны-

ми инфекциями – вирусом Эбо-

ла, оспой, ВИЧ. В лаборатории 

с сейфовыми дверями и много-

уровневой защитой изучала 

грозные микробы 4-го (макси-

мального) класса патогенности, 

что соответствует наивысшему 

риску инфицирования. Выезжала 

в зараженные районы Конго, где 

исследовала геномику инфекци-

онных заболеваний, занималась 

расшифровкой на молекулярном 

уровне процессов в биологичес-

ких системах.

Ярко проявила себя Кейт, став 

ведущим научным сотрудником 

в Институте биомедицинских 

исследований в Кембридже. Ей 

не было и 30, когда, получив 

специальный грант от Нацио-

нального института здравоох-

ранения, Рубинс организовала 

лабораторию с целым штатом на-

учных сотрудников. Они изуча-

ли вирусные заболевания, ата-

кующие жителей Центральной 

и Западной Африки. Исследова-

ния, проведенные совместно с 

военными медиками, помогли 

продвинуться в лечении лихо-

радок Эбола и Ласса... 

Научная карьера складыва-

лась замечательно: публикации 

в серьезных журналах, призна-

ние, авторитет. Да и в материаль-

ном плане все было в ажуре. Но в 

2008-м Кейт узнает о наборе в от-

Как устроиться на работу на МКС
В космос отправились россиянин, японец и американка. И каждый из них шел к главному делу 
жизни своим путем

ПОСЛЕДНЯЯ КОЛОНКА

Всего 546
землян на сегодняшний день летали 
в космос (не считая вертикальных 
суборбитальных рейсов). 
Американка Кэтлин Рубинс – 60-я 
женщина, отправившаяся на орбиту 

На Софийской набережной Москвы-реки откопали
средневековый рынок, где без пошлин продавали 

контрабандные товары

Нелегальный мигрант из африканской Эритреи 
добрался до Швейцарии, спрятавшись в чемодане попутчика, 

пишет The Sun

КАЛЕНДАРЬ: 8 ИЮЛЯ

52 ДО Н. Э.

Принято считать, что в этот день 
кельтское племя паризиев основа-
ло Париж.

1492

Из Лиссабона в Индию отплыла пер-
вая морская экспедиция во главе 
с Васко да Гамой, первым графом 
Видигейра.

1709

Русские войска Петра I разгро-
мили шведскую армию Карла XII 
в Полтавской битве – генераль-
ном сражении Северной войны. 
Господству Швеции в Европе при-
шел конец.

1710

Родился Прокофий Демидов, ураль-
ский заводчик и знаменитый благо-
творитель.

1777

Вермонт стал первым штатом США, 
отменившим рабство.

1790

Эскадра адмирала Федора Ушакова 
разбила турецкий флот и обеспе-
чила России господство на Черном 
море.

1819

В Петербурге по проекту Огюста 
Монферрана заложен Исаакиев-
ский собор.

1833

Россия и Османская империя за-
ключили Ункяр-Искелесийский 
договор о мире, дружбе и оборони-
тельном союзе. 

1838

Родился граф Фердинанд фон Цеп-
пелин, конструктор дирижаблей.

1842

Родился Николай Бенардос, соз-
датель всех видов электрической 
дуговой сварки.

1853

В Токийском заливе высадился аме-
риканский командор Мэтью Перри. 
При поддержке военной эскадры из 
трех паровых фрегатов, парусника 
и шести шлюпов он от имени США 
потребовал от Японии до конца года 
установить торговые отношения 
с оплотом мировой демократии.

1892

Родился Николай Поликарпов, авиа-
конструктор, глава ОКБ-51 (ОКБ 
Сухого) создатель многоцелевого 
биплана По-2, одного из самых мас-
совых самолетов в мире.

1894

Родился Петр Капица, лауреат Нобе-
левской премии по физике 1978 го-
да за открытие явления сверхтеку-
чести жидкого гелия. Годом позже 

в этот же день родился другой ве-
ликий физик – Игорь Тамм, лауреат 
Нобелевской премии по физике 
1958 года за создание теории эф-
фекта Вавилова – Черенкова.

1922

На бывшем Ходынском аэродроме 
красный военлет Николай Ильзин 
впервые в мире применил самолет 
для борьбы с вредителями сельско-
го хозяйства.

1938

Родился Андрей Мягков, актер 
(«Ирония судьбы, или С легким па-
ром», «Служебный роман», «Гараж»).

1944

В СССР введено почетное звание 
«Мать-героиня» и учреждены орден 
«Материнская слава» и «Медаль ма-
теринства».

1969

США начали вывод войск из Южно-
го Вьетнама.

1972

Президент США Никсон объявил 
о том, что СССР в течение трех лет 
закупит американское зерно на 
750 млн долларов.

1974

ЦК КПСС утвердил проект строитель-
ства Байкало-Амурской магистрали.

1981

На сцене «Ленкома» прошла пре-
мьера рок-оперы «Юнона и Авось». 
Музыку написал Алексей Рыбников, 
либретто Андрея Вознесенского.

1994

Скончался Ким Ир Сен, основатель 
северокорейского государства и его 
фактический руководитель в 1948–
1994 годах. После смерти объявлен 
«вечным президентом» КНДР.

1997

В России принято новое положение 
о  паспорте: теперь его обязаны иметь 
все граждане, достигшие 14 лет.

Дважды строгие комиссии 
зажигали красный перед 
Анатолием Иванишиным. Сначала 
по зрению он не прошел в летное 
училище, а затем из-за роста 
в 182 см не вписался в отряд 
космонавтов. Но в конце концов он 
преодолел все преграды

ряд астронавтов НАСА и, к  удив-

лению коллег, отправляет заяв-

ление на конкурс. «Это была моя 

давняя мечта, с детства, – объяс-

няла потом Рубинс свое решение 

в одном из интервью. – Взрослые 

мне говорили, что попасть в от-

ряд астронавтов практически 

нереально. И тогда я увлеклась 

биологией...» 

Из 3564 человек специали-

сты НАСА отобрали девятерых. 

В коротеньком списке оказалась 

и Кэтлин. И вот она на пороге 

главного события в своей жизни. 

На борту МКС будет заниматься 

многими экспериментами, но, 

разумеется, особо привлекает ее 

биология. В частности, Кэтлин 

планирует исследовать, как в кос-

мосе изменяется микробиом че-

ловека – совокупность вирусов и 

бактерий внутри организма и на 

поверхности кожи... 

Рубинс замужем. Хобби – под-

водное плавание и триатлон. 

В том же 2009 году, когда Кейт 

прошла отбор в НАСА, счастли-

вый билет выпал и пилоту «Бо-

инга-767» Такуя Ониши. Его за-

числили в штат Космического 

агентства Японии. Между про-

чим, космосом Такуя увлекся, 

посмотрев знаменитый фильм 

«Звездные войны». Путь к меч-

те начал с учебы в Токийском 

университете по специаль-

ности «Авиационное и кос-

мическое машинострое-

ние». После университета 

пошел в школу летчиков, 

посчитав, что эта профес-

сия поможет ему попасть 

в отряд астронавтов. Свы-

ше 5 лет отлетал вторым 

пилотом «Боинга-767», 

не расставаясь с мечтой о 

космосе. И только в 2009-

м получил проходной балл в 

Центр подготовки астронав-

тов. 

Ониши женат. Увлекается 

игрой на саксофоне. Комму-

никабельный, с чувством 

юмора, открытый парень. 

А наш командир Анатолий 

Иванишин родился и вырос 

в Иркутске. После школы по-

ступал в Черниговское высшее 

военное училище летчиков. 

Но... Не прошел по зрению. Од-

нако и не думал отказываться 

от неба. Пока же поступил в Ир-

кутский политехнический ин-

ститут – и по рекомендациям 

окулистов ежедневно и весьма 

энергично занимался специ-

альными упражнениями для 

глаз. И сумел-таки восстановить 

зрение! Со второго захода посту-

пил в Черниговское училище, 

окончил его с золотой медалью 

в 1991-м. Летал на МиГ-29 и СУ-

27. А в середине 1990-х захотел 

в космос. 

«Я мечтал управлять много-

разовым кораблем «Буран», 

который уже совершил один 

успешный полет», – рассказывал 

Иванишин. В 1997-м был в шаге 

от зачисления в отряд космо-

навтов. Но на последней стадии 

перед ним и здесь зажгли крас-

ный свет: рост 182 см чуть-чуть 

не вписывался в установленный 

стандарт. Анатолий и на этот раз 

не смирился. Активно занимался 

штангой, чтобы уменьшить рост. 

И верил: в Звездный все равно 

приедет. Только через 6 лет (за это 

время успел заочно окончить еще 

один вуз – Московский универ-

ситет экономики, статистики и 

информатики) Иванишин полу-

чил, наконец, добро Межведом-

ственной космической комиссии. 

К тому времени требования к ро-

сту космонавтов были пересмо-

трены. Анатолий 8 лет готовился, 

пока в ноябре 2011-го не отпра-

вился в первую командировку на 

МКС. Отработал ее на отлично. 

«Настоящий профессионал» – та-

кую оценку работе Иванишина 

на орбите дали специалисты рос-

сийского ЦУПа.

В его нынешнем экипаже, как 

и в предыдущем, царит полное 

взаимопонимание, или, как го-

ворят специалисты, психологи-

ческая совместимость. Это ре-

зультат коллективных усилий, 

но, несомненно, большая заслуга 

здесь принадлежит непосред-

ственно командиру. «Мне очень 

комфортно работать в этом эки-

паже», – сказал он после одной из 

наземных тренировок. Ивани-

шин женат, сыну 23 года.

Прибытия в звездный дом 

этой троицы на МКС ждут Алек-

сей Овчинин и Олег Скрипочка 

(«Роскосмос»), астронавт НАСА 

Джеффри Уильямс. Интерес к по-

лету «Союза МС» подогревается и 

тем, что это корабль новой серии. 

Модернизированы многие си-

стемы – электропитания, связи, 

управления движением и нави-

гацией. Именно для того, чтобы 

лучше проверить новую техни-

ку, корабль отправлен к МКС по 

двухсуточной схеме сближения, 

а не шестичасовой.

P.S. Стыковка намечена на утро 
9 июля – в 7 часов 12 минут 
2 секунды (плюс-минус 3 минуты) 

московского вре-
мени... Т

В Архангельской области лесники строго-настрого 
запретили использовать валежник для костров. А 
на Камчатке нашей героине довелось до хрипоты 

петь лирические песни – пока большой медведь 
не отошел от палатки... Путешественница Марина 

Галкина рассказала «Труду» о прелестях и сложностях 
экстремального туризма в России 


	Trud_0708_050_01
	Trud_0708_050_02
	Trud_0708_050_03
	Trud_0708_050_04
	Trud_0708_050_05
	Trud_0708_050_06
	Trud_0708_050_07
	Trud_0708_050_08
	Trud_0708_050_09
	Trud_0708_050_10
	Trud_0708_050_11
	Trud_0708_050_12
	Trud_0708_050_13
	Trud_0708_050_14
	Trud_0708_050_15
	Trud_0708_050_16

